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у  наших людей сугало традицией опережать 
время. Еще не закончился старый год,, а уже 
идет отсчет дел в счет 1969 года — четверто
го года пятилетки.

Трудящиеся Кожевниковского района хо
рошо завершают уходящий год. Особенно ра
дуют успехи сельских тружеников.

Сельскохозяйственное производство в Ко- 
.жевниковском районе развивалось хорошими 
темпами. За 1965—1967 годы, по сравнению 
с предыдущим трехлетием (1962 — 1964 го
ды) производство зерна возросло на 48 про
центов, мяса — на 25, молока — на 18 и яиц 
— на 43 процента.

С прочной, хорошей основой вступают тру
женики района в четвертый год пятилетки. 
Воодушевленные решениями октябрБюкого 
Пленума ЦК КПСС, соревнуясь за досто^ую 
встречу столетия со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина, они наметили для себя новые 
цели, новые задачи.

Труженики сельского хозяйства решили: 
произвести в 1969 году:

зерна — 118 тысяч тонн, 
мяса — 4.300 тонн, 
молока — 22 тысячи тонн, 
яиц — 4 миллиона штук; 
продать государству (всеми категориями 

хозяйств):
зерна — 40 тысяч тонн, 
картофеля — 2.400 тонн, 
мяса — 4.800 тонн, 
молока—19 тысяч тонн, 
яиц — 2,9 миллиона штук, 
меда — 96 тонн, 
шерсти — 23 тонны.
Район продаст сверх плана: 13,7 тысячи

тони зерна, 1.070 тонн мяса, 3.800 тонн мо
лока, полтора миллиона штук яиц, 24 тонны 
меда.

Самое важное в работе сельских тружени
ков, как это отметил октябрьский Пленум 
ЦК, — добиваться высокой урожайности всех 
культур и продуктивности скота, расширять 
масштабы мелиорации земель, лучше исполь
зовать технику и удобрения, чтобы получать 
с КЗЖ1Д0Г0 гектара максимум дешевой продук
ции.

Земледельцы решили собрать с каждого 
гектара не менее 17 деттнеров зерна, 200 
центнеров силосной массы кукурузы, 110 
центнеров картофеля и 21,5 центнера махор
ки.

Намечены меры дальнейшего повышения 
культуры земледелия. В 1969 году будет ос
воено 15 севооборотов. Посев решено про
извести только сортовыми семенами высоко
го качества. Кожевниковцы обязались также 
внести на поля и луга 150 тысяч тонн орга
нических и 3 тысячи тонн минеральных удо
брений, обработать гербицидами 20 тысяч 
гектаров посевов; высокопроизводительно ис
пользовать сельскохозяйственные машины, со
здать 35 пунктов технического обслуживания; 
всемерно сокращать сроки полевых работ, 
под урожай 1970 года поднять 63 тысячи гек
таров зяби. Будет создано 35 звеньев ком
плексной механизации и заготовлено ими 15 
тысяч тонн сена.

Мелиораторы продолжат работу по освое
нию новых земель, улучшению пашни и лугов. 
Намечено освоить в новом году 2.000 гекта
ров новых земель, на 1.600 гектарах провести

коренное и на 2.600 гектарах — поверхност
ное улучшение лугов, приступить к созданию 
культурных пастбищ, залож1И'в их в предстоя
щее лето на 100 гектарах.

На зимний стойловый период 1969—1970 
годов' заготовить: '28 тысяц тонн сена, 72 ты
сячи тонн силоса, 35 тысяч тонн концентра
тов, 35 тысяч тонн соломы.

Большие задачи поставили перед собой ра
ботники животноводства. Они решили надоить 
на корову 3.000 килограммов молока, полу
чить от каждой курицы.несушкн 175 штук 
яиц, настричь с каждой овцы 2,7 килограмма 
шерсти. На каждую сотню маточного пого
ловья получить приплод: 90 телят, 100 ягнят, 
1.200 портсят.

На конец 1969 года иметь поголовье: коров 
— 8.300, свиноматок — 2.150, овцематок — 
2.750.

Будет продолжен объявленный в 1968 году 
конкурс на повышение культуры животновод-, 
ства. На всех молочнотоварных фермах реше
но внедрить искусственное осеменение, со
здать шесть ферм по выращиванию высоко
продуктивных коров и на всех животноводче
ских фермах иметь племенное ядро.

Внедрить кбмплеконую механизацию в пяти 
коровниках на 1.500 голов, в двух свинарни
ках — на 600 голов. Дополнительно механи
зировать уборку навоза в пяти коровниках на
1.000 голов, в пяти телятниках—на 1.000 го
лов и в двух откормочниках — на 800 голов. 
Внедрить механизированную дойку дополни
тельно в пяти коровниках на 1.000 голов. 
Механизировать дополнительно приготовле
ние и раздачу кормов в свинарниках на 1.000 
свиней.

Одна из главных задач, которую предстоит 
решить труженикам села. — это всемерное 
повышение эффективности общественного про
изводства, рентабельности, производительно
сти груда. Кожевниковцы поставили перед со
бой цель — обеспечить уровень рентабельно
сти колхозов не менее '55 процентов, совхо
зов — 25 процентов. На тысячу рублей ос
новных фондов произвести продукции на
1.000 рублей, а на каждого трудоспособного 
^  на 2.850 рублей.

Перевести на хозрасчет дополнительно к 78 
имеющимся еще 6 производственных подраз
делений колхозов и совхозов района, в шести 
производственных, подразделениях ввести ин
дивидуальный хозрасчет.

За счет механизации и совершенствования 
технологии производства, повышения урожай
ности полей и продуктивности скота повысить 
производительность труда в полеводстве на 
10 процентов, в животноводстве—на 5 про
центов, снизить, себестоимость продукции по. 
леводства на 3,5 процента, животноводства— 
на 2 процента.

В деревне ускоренными темпами ведется 
строительство. Трудящиеся района решили 
заготовить и вывезти за зимний период 26 
тысяч кубометров строительного леса, произ
вести 4 миллиона штук кирпича, заготовить 
25 тысяч кубометров гравия. К началу 1970 
года построить и ввести в эксплуатацию: 7 ко
ровников на 1.400 голов, 5 телятников на
1.000 голов, 3 свинарника-откормочника на
7.000 голов, 2 откор>мочлика для крупного ро
гатого скота на 800 голов, 2 птичника на 25 
тысяч кур, 6 гаражей на 200 автомашин, 6 
зерноочистительных сушильных пунктов и 4 
зерносклада на 12.800 тонн.

Освоить на капитальное строительство 
2.100 тысяч рублей собственных средств хо
зяйств.

Переоборудовать действующий кирпичный 
завод, чтобы довести производство с 8 до 10 
миллионов штук кирпича в год.

Построить за счет государттвенных капи
тальных вложений и собственных средств 
предприятий 3 котельные мощностью 10 
миллионов килокалорий в час, 3 автогаража, 
столярный цех, пробурить две скважины, на
чать строительство собственных баз РСУ-10 и 
дорожного участка, начать строительство це
ха аглопорита в Уртаме.

Новые социалистические обязательства 
приняли на себя коллективы промышленных 
предприятий и транспорта. Промышленники 
решили годовой план реализации продукции 
выполнить к 25 декабря и реализовать 
сверх плана продукции на 177 тысяч рублей, 
в том числе товаров культурно-бытового наз
начения —̂ на 2,5 тысячи рублей. Повысить 
производительность труда на 3 процента, сни
зить себестоимость продукции на 0,5 процен. 
та к плану. Внедрить 36 рационализатор
ских предложений с годовой эффективностью 
10.600 рублей. Получить сверхплановых на
коплений на 50 тысяч рублей.

Транспортники обязуются вьшолнить план 
грузооборота на 101 п{к)цент, перевозок пас
сажиров -г  на 102,3 процента. Снизить се
бестоимость тонно-километра на 0.5 процента, 
пассажиро-киломеггра — на 1,3 процента. 
Повысить производительность труда на 
5 процентов, сэкономить горюче-смазочных 
материалов 0,1 процента. Получить за 
год 72 тькячи рублей прибыли от автопере
возок.

Намечены дальнейшие работы по подъе.му 
культуры и быта села. Решено построить и 
сдать в эксплуатацию лб району 65 жилых 
домов площадью 9.125 квадратных метров, 
8 клубов на 2.100 мест, 3 детских сада на 
90 мест каждый, 4 школы, 2 столовые, баню, 
3 душевые, 1 прачечную, 13 километров во. 
допровода, 15 километров виутрихозяйствея. 
ных дорог, 16 километров районных дорог. 
Застройку сел вести только в соответствии с 
генеральным, планом. Закончить электрифи
кацию всех сел. '

Проложить внутрипроизводственную теле
фонную связь в колхозах имени Кирова и 
«Россия». Увеличить емкость автоматиче
ской телефонной станции в Уртаме с 40 до 
100 номеров. Восстановить сети радиофика
ции, и дать прирост. абонентов на 100 номе
ров.

Вновь обучить 120 трактористов, 70 шо
феров, 12 бригадиров и управляющих. Повы
сить квалификацию 60 трактористов и 20 
шоферов. Сейчас в вузах и техникумах обу
чаются 73 колхозных стипендиата. На.мечено 
послать На учебу в вузы и техникумы за 
счет колхозов еще 30 юношей и девушек.

Вовлечь в заочное и вечернее обучение в 
школах, вузах и техникумах 520 человек из 
числа сельской молодежи.

Годовой план ; розничного товарооборота 
выполнить на 102 процента, общественного 
питания — на 105 процентов, снизить из
держки обращения на 0,02 процента.

Подготовить на курсах 29 продавцов, пе
карей и работников других профессий. Под
нять культуру обслуживания трудящихся.

Кожевнкковцы решили продолжить тради
ционное социалистическое соревнование с 
трудящимися Шегарского района.

Социалистическое сорев^нование . за до- 
с '̂ойную встречу 100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина рождает новый порыв энгу- 
зиазма, политической и трудовой активности.
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Д О Р О Г  К А Ж Д Ы Й  Ч А С
2 0 'декабря Ю леспромхо

зов из 21 выполнили суточ
ный график вывозки дре
весины, а именно: Арют- 
Юльский, Асиновский, • Ва- 
сюганский, Берегаевский, 
Каргасокский, Комсомоль
ский, Катайгинский, Пара- 
бельский. Тимирязевский, 
Чаинский. Остальные лес
промхозы не • справились .с 
заданием. Отставание от гра
фика за сутки составило 
1.126 кубомет^юв деловой 
древесины. Окажись чуть- 
чуть побольше-порядка и ор
ганизованности, и график 
был бы выдержан. В этом 
Нет-никакого сомнения.

— Была бы нормальная 
дисциплина, — заявил од
нажды директор Уткинского 
леспромхоза Н. Я. Алымов, 
— наш леспромхоз мог еже
дневно вывозить по 2.000 
кубометров, а мы вывозим 
по 1.300—1.400, и то Тов'Ь- 
рим — хорошо. •

■ С этим нельзя не согла

ситься. В укреплении дис
циплины, порядка и органи
зованности таятся большие 
резервы. Например, доста
точно было главному инже
неру комбината Томлес 
В. А. Глазачеву побывать в 
AcHHOiBCKOM леспромхозе и 
навести элементарный поря
док, как буквально на дру
гой же день там выполнили 
суточный. график вывозки 
деловой древесины.

Расхлябанность — враг 
производства. В Новоте- 
гульдетском и Берегаевском 
леспромхозах рабочих при
возят в лесосеки с опозда
нием на полчаса, час. Много 
простоев из-за несвоевре
менной подачи порожняка. 
Так, в Новотегульдетском 
леспро.мхозе для нормаль
ной работы УЖД требуется 
50 сцепов, а на ходу только 
25. Ремонтировать их не
чем, поэтому приходится 
разукомплектовывать и из 
двух делать один. Большой 
вред наносят прогульщики.

Только в Берегаевском лес
промхозе с начала года до
пущено около 4.000 прогу
лов, что равносильно потере 
40—45 тысяч кубометров 
леса..

Вот во что обходится рас
хлябанность!

Чтобы выполнить годовой 
план, сейчас недостаточно 
укладываться в суточный 
график. В оставшиеся дни 
декабря надо вывозить как 
минимум 31 тысячу кубо
метров деловой древесины 
в сутки. Дорог не только 
каждый день, но и каждый 
час рабочего времени.

Борьба с нарушителями 
трудовой дисциплины, про
гульщиками, со всякой ■ не
организованностью и рас
хлябанностью — эти вопро
сы должны находиться в 
центре внимания хозяйст
венных руководителей, пар
тийных и профсоюзных ор
ганизаций лесозаготовитель
ных предприятий.

С О В Е Т С К О -  Ч Е Х О С Л О В А Ц  К И Е 
Э К О Н О М И Ч ЕС К И Е П ЕРЕГО ВО РЫ

В Праге 17—22 декабря 
1968 г. на основе договореи- 
ности между главами прави
тельств СССР и ЧССР со
стоялись переговоры между 
заместителем Председате.;1я 
Совета Министров СССР, 
председателем Госплана 
СССР Н. к. Байбаковым и 
заместителем Председателя 
правительства ЧССР Ф. Га- 
цюузом по некот.9рьгм вопро
сам экономического сотруд
ничества между СССР и 
ЧССР.

Представители обеих 
стран проинформировали 
друг друга о разработке пер
спективных планов .развития 
нарощного хозяйства СССР 
и ЧССР, о задачах этих 
планов и путях их -решения.

Основное внимание в ходе 
переговоров было уделено 
созданию необходимых пред
посылок для обеспечения в 
период после 1970 года 
дальнейшего расширения и 
качественного улучшения 
взаимовыго1дного сотрудни
чества. Стороны согласи
лись развивать такие формы 

/сотрудничества, которые 
будут действенно способст

вовать повышению техниче. 
ского уровня и эффективно
сти общественного производ
ства в обеих странах и те.м 
самым содействовать повы
шению жизненного уровня 
населения,

У-частники переговоров с 
удовлетворением констати
ровали, что в результате 
Координации планов решены 
такие имеющие важное зна
чение для дальнейшего раз- 
в'ития чехословацкой эконо
мики вопросы, как обеспече
ние перспективной потребно
сти ЧССР в нефти и йри- 
родном газе. Достигнута 
также договоренность о по
ставке из СССР в ЧССР 
железорудных окатышей.

Намечена программа даль
нейшей координации планов 
по конкретным проблемам 
во всех взаимосвязанных от
раслях народного хозяйства.

Советская сторона внесла 
ценные предложевия о су- 
щественном увеличении' по
ставок советских машин и 
оборудования для модерни
зации и реконструкции ряда 
отраслей народного хозяйст
ва Чехословакии.

По просьбе чехословацкой 
стороны были выяснены воз
можности размещения круп- 
ных советских заказов в пе
риод 1971 —1975 гг. на не
которых чехословацких ма
шиностроительных . прад- 
прнятиях. в  Советский Союз 
будут поставляться, в част
ности, электровозы, маневро
вые тепловозы, троллейбусы, 
трамваи, трансформаторы, 
обо^доваиие д л я . химиче
ской, нефтепе|рерабатываю- 
щей и пищевой промьиплен- 
ности, суда и- другие виды 
продукции машиностроения.

Советское правительсгво 
удовлетворило просьбу чехо
словацкого правительства об 
ув0лв1чении поставок из 
СССР в ЧССР в 1969 году 
некоторых товаров, имеющ.чх 
важное значение для улуч
шения платежного баланса 
Чехословакии в свободно 
конвертируемой валюте, в 
том числе цветных металлов, 
пищевого сырья и матерна- 
лов для химической промыш
ленности.

(ТАСС^.

О б  о т к р 
о б л а с т н о г о

ы т и и  с е д ь м о й  с е с с и и  
С ов ета  д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я

Седьмая сессия Томского 
областного Совета депутатов

трудящихся открывается 26 
декабря 1968 года, в 10 ча
сов утра, в Доме политиче

ского просвещения . обкома 
КПСС (пер. Кооператив
ный, 5).

З А Р Я
3APHJ

З Н А Н И И ,
БОДРОСТИ

З р Л Ю Ч И Т Е Л Ь Н Ы Й  Д ЕН Ь  С Е М И Н А Р А  КОМ СОМ ОЛЬСКИХ ПРОПАГАНДИСТОВ СИБИРИ
Пять дней в Томске рабо

тай сщиинар организаторов 
комсомольского политиче
ского просвещения, молодых 
пропагандистов Сибири. В 
воскресенье состоялось зак
лючительное занятие. Ут- 
р>ом перед учабтниками се
минара выступил кандидат 
в члены ЦК КПСС, первый 
секретарь Томского обкома 
партии•*’тов. Е. К. Лигачев. 
Он рассказал об итогах ра
боты октябрьского Пленума 
ЦК КПСС, о перспективах 
развития Томской области 
и в целом Западной Сибири.

Декабрьский Пленум ЦК 
Партии и пятая сессия Вер
ховного Совета СССР, ска
зал Е. К. Лигачев, подвели 
итоги экономического раз-, 
вития нашёй страны за пер
вые три года пятилетки. 
Характерной особенностью 
являются вькокие устойчи
вые темпы развития народ
ного хозяйства. Радует, что 
эти темпы выше, чем преду
сматривались Директивами 
XXIII съезда КПСС. Сделан 
сушественный шаг на пути 
повышения урорня жизни 
советских людей.'

На Пленуме ЦК и сессии 
Верховного Совета говори
лось о необходимости уде
лять еще больше внимания 
восточным районам страны. 
В соответствии с Директнва- 
.ми XXIII съезда КПСС в 
Западной Сибири, преиму
щественно в Тюменской и 
Томской областях, на базе 
колоссальных запасов неф
ти, газа и леса создается 
крупнейший народнохозяй
ственный комплекс. Том
ские геологи положили в го
сударственную кладовую 
запасов много нефти, поч
ти 200 миллиардов куби
ческих метров газа. Том
ская тайга- — это свы
ше 2 миллиардов кубомет
ров леса. В недрах нашей 

. области — огромиые запа
сы железной руды, высоко
го качества строительных 
материалов, у нас много 
торфа. Все это дает возмож
ность формировать Томский 
территориально - про.мышлеп- 
ны'и комплекс. Уже отчет
ливо'просматриваются /Три 
его узла: север обласги — 
добыча нефти и газа, восток 
— лесозаготовки и перера

ботка древесины, юг — ма
шиностроение, нефтехимия и 
в будущем — металлургия.

В следующем году, ска
зал в своей речи Е. К. Ли
гачев, начнется подготовка 
к строительству газопровода 
Мыльджино — Кузбасс, с 
отводами на Томск, Новоси
бирск, Барнаул. Во1змож- 
но, в 1970 году будет 
начато строительство мощ
ного нефтепровода Алек
сандровское — Томск — 
Анжеро-Судженск — Крас
ноярск. Асиновский лесо- 
промышланный комплекс 
явится крупнейшим в стра
не предприятием механиче
ской и химико-механической 
переработки древесины. Про
ектируемый вблизи Томска 
нефтехимический комплекс 
будет огромным производст
вом пластических масс. Ис. 
ключительно богатые воз
можности для развития мяс
ного .животноводства .Запад
ной Сибири предоставляет 
обская пойма.

Планы, перспективы Том
ской обласги, в целом .За
падной Сибири, сказал Е. К. 
Лигачев, захватывают. Это

реальные планы и реальные 
перспективы. Но эго дело 
не одного года, даже не од
ной пятилетки. Значит, это 
дело сегодняшней молодежи. 
Будущее Сибири — в ее ру
ках. Комсомол всегда был 
верным помощником и бое
вым резервом партии. Об
раз великого революционера 
Ленина, образы коммуни
стов, комсомюльцев, безза
ветно отдающих себя вели
ким целям строительства 
коммунизма, — вот при.ме- 
ры, по которым молодежь 
сверяет свою жизнь. Оче:чь 
важно для молодежи на
стойчиво овладевать марк- 
систоко-леиинским учением, 
своим трудом в одном строю 
с рабочиМ1И, крестьянами, 
интеллигенцией приближать 
коммунистическое j завтра.

Выступая перед комсо
мольскими пропаганд!1стами 
Сибири, Е. К. Лигачев как 
председатель; постоянной!; ко
миссии по делам молодежи 
Совета Союза Верховного 
Совета СССР рассказал о 
назначении нового ' органа 
обеих палат Верховного Со
вета СССР.

Е. К. Лигачев ответил на 
многочисленные вопросы 
участников семинара.

Затем участники семина. 
ра прослушали лекцию пре
подавателя Ленинградского 
театрального института 
Б. Л. Муравьева «Об ора- 
торюком мастерстве пропа
гандиста». После лекции 
выступили руководители 
секций. Они подвели итоги 
работы семинара, отметили 
высокую активность пропа
гандистов, высокий уровень 
большинства выступлений, 
передали ЦК ВЛКСМ пред
ложения и рекомендации, 
которые были выработаны 
на секциях.

Итак, продолжавшийся- в 
Томске пять дней семинар 
комсомольских пропаганди
стов Сибири закончился. 
Насколько содержательной 
была его работа? Достигну
ты ли цели, которые стави
ли перед ним его организа
торы? Наконец, как будут 
вьшолнены те предложения 
и рекомендация, которые 
он выработал? Ответить на 
эти вопросы корреспо1ндент 
«Красного знамени» попро
сил руководителей и участ
ников семинара. Вот что 
они сказали.

Виталий Сафронов, сек- 
. ретарь - Алтайского крайко. 

ма ВЛКСМ:
■»— . Мы испытываем боль- 

ш,бе удовдетворение. Ощу
щаешь заряд не только, .ноч 
вых знаний, информации, но 
и заряд бодрости,, желания

работать. Очень много мы 
узнали за эти пять дней.

, Чувствовалась продуманная 
организация. Весьма квали
фицированные люди читалй 
нам лекции и руководили 
секциями. В основном это 
были ученые Томска.

На семинаре мы имели 
возможность послушать ин
тересных, знающих людей.

Тамара Кателли, инженер 
Новокузнецкого химзавода:

— Каждый из нас, про
пагандистов, отлично донима
ет, что теорию надо постоян
но увязывать с жизнью, с 
практикой коммунистиче
ского строительства. Нам 
часто приходится говорить о 
перспективах, о том, каким 
будет завод, город, как даль
ше будет развиваться наша 
область. В последнее вре
мя, когда говорят о пер
спективах Кузбасса, часто 
связывают их с Томской об
ластью, точнее сказать, с 
томской нефтью и газом. 
Знаем о строительстве неф- 
те- и газопровода с севера 
Томской области в наши 
края. Тем интереснее моло
дым пропагандистам Куз
басса было побывать в То.м- 
оке, узнать все подробности. 
Блокноты полны цифр и 
фактов. Это прекрасный ма
териал для работы.

С большим удовлетворе
нием молодежь страны 
встретила весть о. < созда
нии постоянных комиссий по 
делам молодежи Совета На- 

' циональностей и . : Совета 
Союза Вёрхов.ного Совета 

■- СССР. Это новое проявление

заботы Советского государ
ства о подрастающем поко
лении.

Виктор Скорупа, заведую- 
щий сектором отдела пропа
ганды и агитации ЦК 
ВЛКСМ:

— Два года назад Цент
ральный Комитет ВЛКСМ 
проводил зональный семинар 

, 1ком1сомольских пропаганди-, 
стов Сибири в Новосибир
ске. И вот теперь Томск. 
Есть что сравнить. Это то 
же в какой-то степени опыт. 
Знаете, семинар в Томске от
личается глубиной. Намного 
гл.убЖе ставились вопросы, 
намного острее и активнее 
они обсуждались. Очень вы- 
сок коэффициент полезного, 
действия каждого дня семи
нара. Столько успели сде
лать! Это, конечно; зависе
ло от организационной рабо
ты. А она была на высоте, 
в чем заслуга Томского обко
ма и горкома ВЛКСМ.. Ра
бота нашего ■ семинара по
вседневно была ' в центре 
В1нимания Томского област
ного комитета ■ партии, ко
торый постоянно оказывал 
нам помощь. Все это обеспе
чило тот заряд звакий, опы
та. информации и желания 
работать, о коадром еди
нодушно говорят участники 
семинара.

Мы.' внимательно изучим и 
обобщим предложения,' за
мечания, высказанные в о . 
всех десяти секциях, учтем 
их при составлении и до

работке программ, цри под
готовке учеОДиков, нагляд
ных пособий для КОМСОМО.Чв- 
ского политпросвещения. На 

. семинаре в Томске мы по
знакомились с десятками за
мечательных товарищей, не 
один год с интересом рабо
тающих в комсомольском 
политпросве'ге, воспитываю
щих молодых покорителей 
Сибири. Центральный Коми
тет ВЛКСМ будет рекомен
довать «Комсомольской 
правде», «Молодому но.моту- 
нисту», радиостанции
«Юность» широко расска
зать о них.

Семинар своей цели до
стиг. Молодые пропаганди
сты Сибири подружились 
в Томске. Подружились меж
ду собой и со своими настав
никами :— лекторами и руко
водителями секций. В ос
новном это, конечно, томи
чи: ученые вузов, опытные 
партийные работники, про-’

.. пагандисгы. Очень хотелось 
бы, чтобы эта дружба ок
репла в процессе ' учебного 
года. Видимо,- в Томск бу
дут приходить письма. От
ветьте на них, томичи. По
могите советом, подс.чажи- 
те, подбодри'ге тех, кто по
бывал в вашем гостеприим
ном городе. В наступающем 
п'ОБОм году 'Наша работа 
должна быть поднята на бо
лее высокий уровень. Это 
год повсеместной и всена
родной подготовки к самому 

■ светлому празднику — к 
100-летию - ео дня -рождения 
В. И. Ленина, чье имя нойит 
комсомол

Р. РОМАНОВ.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ТРА М П ЛИ Н  
К НОВЫМ ВЗЛЕТАМ
КОММУНИСТЫ  КОЛХОЗА ИМЕНИ КИ РО ВА  АСИНОВ СКО ГО  РА ЙО НА  

О Б С У Ж Д А Ю Т  Р Е Ш Е Н И Я  О К Т Я Б Р Ь С К О Г О  П Л Е Н У М А  Ц К  КПСС
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♦5!.тшй,
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ЧEPE3 дорогу по-'пластунски перебрасы. 
ваются целые сугробы. Метель такая, 

_  что дереяню. вытянувшуюся вдоль до- 
=  роги, кажется, вот-вот захлестнут гудящие 
=  снежные волны. Но спокойно светятся, зазы- 
=  вая в тепло, окна приземистых дсшов.
=  Давайте зайдем в первый дом, самый близ- 
=  кий к дороге, горящий всеми окнами. — это 
=  контора колз^оза.
=  Так уж ведется: незиакомцу, чтобы не
S  скучал и поскорее освоился с обстановкой, 
=  вручают пухлые ceMetebie альбомы, которые 
=  языком незатейливых фотографий рассказы- 
=  ваюг о главных домашних’ событиях: рожде- 
=  ниях, свадьбах, встречах... В конторе мне 
=  тоже вручили альбом. На зеленом переил1рте 
=  золотистые . буквы: «Колхоз имени Кирова». 
=  На первой фотографии — женщина у теле- 
=  визора и надпись: «Частица колхозного бы- 
=  та». Под этой «частицей» подразумевается 
=  телевизор. Между прочим, первый телевизор 
S  появился в Ягодном четыре года назад — 
=  купили для клуба. А сейчас в колхозе уже 
=  более 100 телевизоров. Секретарь парткома 
=  Алексей Александрович Кравцш в шутку 
=  жаловался:
=  — Стало трудно вечерами народ соби-
=  рйть — все сидят у телевизоров.
=  Телевизор для современной деревни стал 
=  как бы олицетворением благополучия, «ча- 
=  стицей колхозного быта» наряду с «Волга- 
=  ми», «Москвичами» и «Запорожцами». К это- 
=  му начали уже привыкать.
=  Листая альбом дальше, можно узнать, что 
=  Б колхозе 6.143 гектара пашни, что в 1987 
S  году на здешних фермах полностью перешли 
=  на механическую дойну, построены жилые 
=  кирпичные дома...
Щ На последней страяице — фотографии: уча- 
=  щиеся Аоиновского cnTV № 3 убирают хлеб. 
=  Крепнет молодая смена земледельцев.
=  Но альбом, как бы он ни был объемен, 
=  все-таки не вмещает многообразия деревен- 
=  ской жизни.
S  В колхозе имени, Кирова четыре дерев- 
=  ни: Ягодное (центральная усадг^а), Мало- 
=  Hte^BO, Верезовка и Больше-Жирово. Обыч- 
=  ньге сибирские деревни. И нельзя сказать, 
=  что колтаз самый передовой. В Асиновском 
=  районе он считается средним. Ничего бьющего 
=  на э^М>вкт, на удивление здесь нет. Однако, 
S  когда вникаешь в суть происходящих пере- 
=  мен, то сразу ощущаешь напряженность рит. 
=  ма КОЛ35ЮЗНОЙ жизни. Покоя нет. Есть не знаю- 
=  щая передышки борьба за урожай, за молоко, 
3  за тясо.
Щ А. А. Кравцов говорил:
=  — Не выходит у меня из головы шолохов-
3  ский Нагульнов. Ячейка в Гремячем Логу 
3  была всего из трех коммунистов, а что они 
§  делали! У, нас же в колхозе 50 членов пзр- 
=  тии...
Э  я  не знаю, что хотел этим сказать секре- 
=  тарь парткома. Может, завидует Нагульнову. 
S  Может, гордится своими делами.
3  В тот вечер в колхоэт^ой конторе вовсю 
Э  шла работа. Специалисты во гларе с предсе- 
S  дателем кол?:оза Петрам Яковлевичем Зайко- 
3  вым и севсретарем парткома готовились к пар- 
3  тийнрму собранию, та котором было решено 
=  обсудить итоги сжтябрьокого Пленума 
3  ЦК Ш1СС и задачи своего колхоза. Цриехали 
3  секретарь райкома партии Юрий Петрович 
3  Шевчук, главные специалисты сельхозулрав- 
=  Ленин. Думали, спорили, считали... На облож- 
=  ке тетрадки, которую Кравщтв испещрил 
=  схемами и цифрами, я заметил слова М. В. 
Щ Ломоносова: «Математику уже для того надо 
=  знать, что она ум в порядок приводит». На 
3  партийнсяа собрании речь шла как раз о такой 
3  математике — был дан всесторонний эконо- 
=  мический анализ деятельности колхоза. И 
3  расчеты, которые здесь обсуждались, на са- 
3  мом деле приводили ум в порядок.

| Т Р И  ГОДА УСПЕХОВ
S  После мартовского Пленума ЦК КПСС, ре- 
3  шения которого благотворно повлияли на раз- 
3  витие всего социалистического сельского хо- 
=  зяйсгва страны, преобразилась и жизнь кол- 
3 , хоза имени Кирова. Вьктупая с докладам, 
3  А. А. Кравцов назвал цифры, которые крас- 
=  норечиво говорят об этих преобразованиях. 
3  За три года колхоз получил 29 тракторов, 
=  5 комбайнов и 16 автомашин, что заметно 
=  укрепило материально-техническую базу хо- 
3  зяйсгва. Объем валовой продукции по 
3  сравнению с 1964 годом увеличился на 
=  45 процентов. Денежные доходы возросли в 
3  два раза, повысилась и рентабельность про. 
=  изводства. 'Урожайность зерновых культур зй 
=  последние три года поднялась на 4,9 центне- 
3  ра с гектара, если сравнивать с итогами пред- 
=  шествующей трехлетки; и составила в сред- 
S  нем 18,1 центнера с гектара.
3  . Рост урожайности — следствие повышения
S  культуры земледелия. Полевые работы в 
=  основном проводятся в оптимальные сроки. 
3  Освоено 583 гектара новых земель. Более 
S  эффективно ведется борьба с сорняками.
3  Немалых успехов добились и животноводы, 
3  особенно на Ягодной ферме, которую воз- 
3  главляет коммунист, депутат областного Со- 
=  вета депутатов трудящихся Л. Г. Панферова.
Э  Эти успехи позволили поднять материаль- 
3  но-культурный уровень жизни колхозников. 
=  Оплата труда, например, за три года возрос- 
S  ла с 67 до 83 рублей в месяц. Небезынте- 
3  ресно назвать и raixyro цифру: если на 1 де- 
3  кабря прошлого года денежных вкладов ко.л- 
=  хозяиков в сбер1кассе было 175 тысяч ру5- 
3  лей, то на 1 декабря этого года — уже около 
3  250 тысяч рублей. Ощутимая разница!
=  Творцы этого благополучия — сами кол- 
=  хознини. Среди них опытные, грамотные хле- 
3  боробы: А. Т. Воробьев, Г. И. Ворошзн,

' 3  Д. А. Гуцу, Н. И. Е1лизаров, Г. Н. Хохлов. 
S  Эти комбайнеры в сложных погодных уело-

«Вопрос о еще более ускоренном подъеме сельского 
хозяйства СССР — это’ не просто хозяйственный вопрос, 
а большая политическая, общепартийная, общегосударст
венная задача».

(Из доклада Л. И. Брежнева на октябрьском Пленуме 
ЦК КПСС). '
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KoMMjTfpcTbi колхоза имени Кирова идут на партийное собраяре.

ВИЯХ ньшешней уборки намолотили по 3 —5 
тысяч центнеров зерна. Доярки А. И. 
Краонослободцева, Л. М. Шаляпина, В. С. 
Солонш!а надоили по 3 тысячи килограммов 
молока на корову. Трактористы Анатолий” 
Данилин, Федор Шалимов и Иннокентий 
Абрамов выработали более 800 гектаров 
мягкой пахоты.

Здесь, конечно, названы только самые луч
шие. Подъем же экономики хозяйства зави
сит от труда каждого колхозника. И не толь
ко от этого...

— За последние годы в деятельности пар
тийной организации и правления .колхоза 
стало больше оперативности и конкретности, 
— говорит А. А. Кравцов. — Повысились 
активность коммунистов и их ответственность 
за вьтолнение государственных планов и 
социалистических обязательств. Более дей
ственным стал контроль за исполнением ре
шений вышестоящих органов, директив пар
тии и правительства.

Осюбенио важным условием успехов яв
ляется улучшение подбора, расстановки и 
воспитания кадров. Очень хорошо, , что все 
отрасли производства и отделы в этом кол
хозе возглавляют специалисты с высшим и 
средним специальным образованием. В основ
ном это еще молодые люди, полные энергии 
и свежих знаний. Здесь разработана система 
учебы, которая предусматривает повышение 
квалификации всех работников. Это—требова
ние времени. Колхозу необходимы люди, ко
торые могли бы глубоко и ответственно ре
шать неотлож1ные проблемы развития своего 
хозяйства. А таких проблем еще нв!у1ало. И 
о них на партийном собрании говорили серь
езно и откровенно.

РЕЗЕРВЫ? ВОТ ОНИ!
«Резко увеличить производство продук

тов растениеводства» — эта фраза идет пер
вой строкой в плане мероприятий, который 
был принят На партийном собрании. Вторая 
строка — увеличить урожайность зерновых 
к 1970 году на 4 центнера, то есть на 25 про
центов по отношению к средней урожайности 
1965—1967 годов. Решено выполнить пяти
летку по производству зерна на 150 процвн- 
то'В (план 206.210 центнеров, будет 316.ЗОЙ 
центнеров).

Реальность такой перспективы сомнений 
не вызывает. В колхозе есть коллектив, кото
рый добился в этом году более значительных 
успехов: бригада В. М. Корнеева получила 
зерновых по 20,2 центнера с гектара, то 
есть столько, сколько планируется получать 
в среднем по колхозу в 1971 — 1975 годах.

Спрашивается, неужели остальным брига
дам, чтобы догнать коллектив Корнеева, нуж
но целых семь легг? Дело в том, что на полях 
других бригад — Березовской и Мало-Жя- 
ровской —■ урожайность ниже: 16—17 цент
неров. Причина известна: низкий уровень
культуры' земледелия. Некачественно па
шется зябь, нарушаются агротехнические 
правила, плох уход за культура.ми, нет 
нужной борьбы с сорняками, мало вносит-' 
ся органических удобрений и т. д. Так 
что добиться намечаемых рубежей будет 
совсем не просто, однако возможно.

Главного агронома колхоза Валентина Ва
сильевича Корнева на партийном собрании 
тревожило и производство кормов, уровень 
которого пока что очень низок, хотя в перс- 
пектпве животноводство должно дать 60 
процентов денежного дохода колхоза.

И докладчик, и агроном, и зоотехник Анд
рей Данилович Ягуяд предлагали увеличить 
производство силоса к 1970' году до 75.000 
центнеров. Для этого разработаны специаль
ные мероп^зиятия.

В первую очередь решено вернуть кукуру
зу на ее «королевское» место и обратить по
вышенное внимание на возделывдаие много
летних трав. Пока что урожайность кукуру
зы здесь около 150 центнеров с гектара, тог
да ̂ как в колхозе «Комсомолец» Асиновского 
района получают по 280 центнеров с гектара:
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и  получается, что если производство продук
тов животноводства выросло еа 50 проце.чтов 
(сравниваются трехдегки до и послр мартов
ского Пленума ЦК КПСС), то производство, 
силоса — только на 7 процентов. В резуль
тате увеличивается расход зернофуража.

Стоимость кормов сильно увеличилась, 
особенно силоса — в два раза по сравнению 
с 1962—1964 годами. Во-первых, потому, 
что уменьшились урожаи кукурузы. Во-вто
рых, в колхозе в орнрвном силрсуют дикора
стущие травы, заготовка которых все еще 
онень дорога: здесь трудно внедрить комп- 
леканую механизацию, преобладает ручной 
труд. Правы те, которые предлагают улуч
шить сенокосные угодья, где можно • было 
бы применить технику, а для силреования ис
пользовать культурные однолетние травы. 
Собрание поддержало эту точку зрения. 
Правлению рекомендовано увеличить посевы 
клевера, овса в смеси с горохом, подсолнеч
ника и других силосных культур.

В копеечку влетает транспортировка кор
мов. Забыли вовремя заскирдовать солому 
и Вот баланс: если себестоимость одного цент
нера соломы всего рубль, то доставка того 
же центнера зимой к фер.мам стоит 5 рублей. 
Теперь решено разместить посевы кукурузы 
и трав вблизи животноводческих помещений, 
что высвабодит транспорт. Ко.мплексчая 
механизация на 'заготовке кормов, по подсче
там специалистов, дает экономию 6.000 
рублей в год. .

Дальнейшее развитие животноводства не
мыслимо без создания культурных пастбищ. 
Нужны сёмёра трав, много семян. Где .чх 
взять? Конечно, лучший путь — закупка се
мян в специализированных хозяйствах. Фор
мально такие существуют в районе, но пока 
им в пору кое-как себд оберпечить Однако 
ждать, пока семеноводческие хозяйства смо
гут продавать продукцию, нельзя. А1грочом 
Корнер резонно считает, что надо кировча
нам самим наладить производство семян.

В колхозе уже сейчас есть две тысячи 
гектаров пастбищ. Но за ними нет должного 
ухода. Колхоз обращался за помощью к рай
онному объединению «Сельхозтехника». Отту
да приехали, срезали кочки и укатили, хотя в 
договоре было предусмотрено еще дискование.

— Мы устроили скандал, — говорит Кор
нев, — нам позво!шли, 'утешили: тракторы
вернутся, все доделаем. Никто, конечно, не 
вернулся. Главного «Сельхозтехника» так и 
не сделала, а денежки получила.

В 'связи с этой грустной историей, расска
занной на собрании, хочется высказать не
сколько замечаний. Существующая ныне 
практика фннан«грова1Ния работ, производи
мых «Сельхозтехникой» в колхозах и совхо
зах, освобождает ее от ответственности за 
сроки и качество подготовки площадей к 
эксплуатации. Предариятия «Сельхозтехни
ки» отчитываютм за гигантские объемь! ра
бот по освоению и улучшению земель, а 
вводить их в оборот хозяйства не могут. При 
этом «Сельхозтехнике» никакие эконамиче- 
ские санкции не угрожают. ^

Думается, что на сей счет не требуется 
каких-либо новых директив или инструкций 
«сверху». У Асиновского райкома КПСС до
статочно средств партийного влияния, чтобы 
заставить руководителей «Сельхозтехники» 
работать не на вал, а быстрее провести весь 
комплекс освоения и улучшения земель.

Партийное собрание, обсуждая вопросы 
развития животноводства, назвало еще такие 
цифры: пятилетйий план по производству мо
лока выполнить на 120 процентов, увели
чить производство мяса.' Для выпол
нения этих задач недостаточно полного 
удовлетворения потребностей в кормах и осу
ществления зоотехнических мероприятий. 
Необходимо внедрять механизацик) и автома
тизацию производственных процессов, в жи
вотноводстве. А. Д. Ягунд предложил уста
новить автоматы на водонапорных башнях, 
заменить существуюнще водонагревательные 
котлы на электронагревательные. По его сло
вам, это даст годовую экономию около 
2.500 рублей.

Между прочи.м, слово «экономия» было 
чуть ли не каждым вторым у всех, кто гово
рил о проблемах развития животноводства. 
Понятно почему: еще высока себестоимость

колока и мяса. И рубль начинает диктовать 
свою волю, заставляет считать, вносить по
правки, трропиться с осущесувлениам разум
ных мероприятий. Тут есть над чем подумать 
колхозным коммуниста.м.

ТЕХНИКА-ЗА И ПРОТИВ
За последние годы резко возросла техни

ческая оснащенность колхоза. .Механизиро
ваны доение коров, сенокошение, -посадка 
картофеля и теребление льна, не -говоря уже 
о пореве и уборке зерновых.

Однако энсолуатация машин.' и механиз
мов все еще ведется неудовлетворительно. 
Вот какие данные привел докладчик. Годо
вая выработка на один гусеничный трактор 
снизилась, на 523 гектара. При большом 
фронте работ это можно объяснить только 
низкой организацией труда.

Главный экономист колхоза Александр 
Григорьевич Мухин подсчитал, что тракто
ры марки ДТ-54 и ДТ-75 В год простаива
ют по 5 месяцев, МТЗ — 7 месяцев, а 
ДТ-20 работает всего 22 дня. Допускаются 
грубые нарушения правил хранения техники, 
что приводит' к преждевременному изйосу 
машин.

Не может удовлетвормть колхоз и степень 
механизации трудоемких процессов в поле
водстве и животноводстве. А. А. Кравцов 
привел такое .сравнение:

— Если в соседнем колхозе имени Ленина 
в этом году заскирдовано сена стогометате
лями 93 процента, то мы не сумели заскир
довать ни одной тонны.

Но и там, где есть механизация, результа
ты нередко плачевные. Считается, что на Ма- 
ло-Щиррвекой ферме в прошлом году налаже
на ко.тщлексная механизация. Но что это 'за 
«комплекс» если он, по сути дела, не вы
свободил людей? И все потому, что не пол
ностью был меха-низиррван процесс приготов
ления и раздачи кормов. Летом нынешнего 
года на той же ферме случилось ЧП: в тече
ние одного месяца из строя были выведены 
все пять вакуумных насосов, ибо обслуживал 
их некеалифицироваяный работник.

Главный инженер колхоза Александр Фе- 
досеевич Свистунов говорил о слабой подго
товке механизаторов. Бывает такое: более
опытных посылают на комбайны, а на трак
торы — кого придется. И тракторы про.стаи- 
вают. Недоглядел механизатор, что масло из 
мотора вытекло и двигатель заклинило, — 
ставь трактор на ремонт, плати колхоз 300 
рублей.

Но ведь кадры воспитывает сам колхоз. И 
дело, видимо, не в том, что за рулем моло
дой парень. Говорили: неопытный механиза
тор из Мало-Жирова Виталий Ермолаев 
вывел из строя трактор. Но вот и другой 
пример: молодой механизатор из Ягодного 
Николай Пешкичев добился такой выработки, 
что не каждый ветеран мог за ним угнаться. 
Поэтому председатель колхо-эа П. Я. Зайков 
и подчеркивал, что надо больше внимая-ия, 
обращать на молодежь, учить ее, воспиты
вать. Ей завтра решать все проблемы села; 
ей выходить на правый фланг.

Партийное собрание обязало коммунистов 
возглавить борьбу за увеличение ■ сменной 
выработки на трактор'. и комбайн. Решено 
оргаяизовать двух-сменную работу тракторов.

В мероприятиях по механизации говорит
ся также об организации циклового способа 
уборки кукурузы и зерновых, внедрении 
службы слесарей-ремонтникрв на уборке, о 
ртроительстве механизирсванногр тока, о по- . 
вышения' коэффициента использования авго- 
машия. На.мечены и другие меры. Все они 
сводятся к тому, чтобы техника всегда и 
везде вела к росту доходов, а не увеличивала 
непроизводительные затраты.

РУБЛЬ И ДИСЦИПЛИНА
Вот. уже пять лет в колхозе имени Кирова 

труд оплачивается по тарифным ставкам-, 
действующим в совхозах. За экономию и пе
ревыполнение плана колхозники получают
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•  Семья Воробьевых. Александр Трофимович и Лидия Александровна со своими детьми 
Вовой и Женей. В этом доме - все говорит о благополучии. Оно создано трудом. А. Т. Во. 
робьев — лучший механизатор колхоза. В этом году, работая на уборке комбайнером,. 
Он намолотил 5.000 центнеров зерна, заняв первое место. Воробьев возглавлял комсо
мольско-молодежное ,звено, которое вышло на первое место в районе.

ф Депутат областного Совета депутатов 
трудящихся коммунист л . г. Панферова. 
Коллектив Ягодной молочно1ова1шой фермы, 
который она возглавляет, добился в этом году 
значительных успехов.

дополнительную оплату. В общем оплата од
ного человеко-дня в среднем с 3 рублей 83 
копеек поднялась до 4 рублей -16 копеек. 
Это улучшило благосостояние колхозников. 
Плохо то, что производительность труда за 
это же время возросла всего НЯ; 19 процен
тов при увеличении‘фонда’ оплаты труда, за 
год на 33 процента. Получается диспропор
ция, этакое «э1(ономическое самоедство». На 
партийном собрании обстоятельно анализи
ровали это явление и пришли, на наш взгляд, 
к важным выводам. Значительную. часть зар
платы колхозников составляет, дополнитель
ная оплата за сверхплановую продукцию. Эго 
важный, хорошо зарекомендовавший себя 
материальный стимул к труду. Однако ис
пользовать его надо не только с учетом лич- 
щ>.1Х интересоэ работника, а с учетом интере- 
есщ ,и всего колхоза.

О, чем идет речь? Нередко (так, в част
ности, происходит и в колхозе имени Киро
ва) при составлении планов необоснованно за- 
нй-жаются показатели по проиэвбдств-у про
дукции лишь для того, чтобы -создать резерв 
для дополнительной оплаты. В начале ны
нешнего года этот воярос уже поднимался на 
страницах нашей газеты животноводами Бе- 
,резкинской- фррмы совхоза, «рыбаловский». 
В этом хозяйстве случалось -так, что доярки, 
надаивавшие от крровы цо 3 тысячи кило
граммов молока, получали большую допол
нительную оплату, чем доярки, получавшие 
от коровы по 4 тысячи килограммов молока, 
■у первых плет занижен;'у ДРКих — необос
нованно завыщен.

На партийном собрании решено внести 
коррективы в план 1969 года, чтобы выров
нять соотношение между ростом оплаты и 
производительностью труда.

Коррективы надо внреить не только в план, 
но и в жизнь. Требуется совершенствование 
организаторской, и политическоц работы на 
селе. В колхозе нередки случаи нарушения 
трудовой дисциплины. Не выйдет человек 
на работу — словно так и надо, никто не 
тревожится. В результате, за 11 месяцев 
этого года не отработано 17.380 человеко
дней.- Давайте подсчитаем, какой убыток от 
этого хозяйству. За день колхозник может, к 
примеру,' провести сортировку одного цент
нера льносоломки. Это стоит 26 рублей. Те- 

' перь помножьте ату (|ифру на количество 
прогулов... Сумма солидная.

А. Г. Мухин рассказал и такой случай: 
бригадир В. М. Золотарев начислил одному 
трактористу 60 рублей за... ничегонеделание. 
Так разбазаривается богатство, созданное са
мими, же колхозниками.

Факты расхлябанности и недисциплиниро- 
ваиности, к сожалению, не единичны. И пар
тийное собрание призвало коммунистов уси
лить борьбу за повышение трудовой днецил- 
лжры.

Намечены действенные меры по упорядо
чению колхозной экономики. В первую оче. 
редь это — внедрение внутрихозяйственного 
расчета. Оплату труда решили начислять в 
строгом соответствии с качеством продукции, 
прогульщиков наказывать рублем.

П Р О Е К Т  У Р О Ж А Я  I
На собрании выступило де.етть человек- S  

Кроме тех, кто уже назван, брали слово сёк- S  
ретарь Асшовского райкома партии Ю. Й. £  
Шевчук, бригадиры комплексных бригад =  
В. М. Корнеев и-В. М. Золотарев, строитель =  
F. А. Галанов и другие. Собрание утвврди.ло £  
план мероприятий колхоза по претворению в £  
жизнь решений октябрьского 'Пленума ЦК =  
'КПОС. В OTOiyi плане - учтено все: развитие =
полеводства' и жив’отнрврдст механизация =  

■и капитальное строительство,' экономика и S  
структура управления. Этот план — своеоб- =  
разный, проект урцжая. Он свидетельствует ss 
о глубийе эконо.мического 'анализа, который р  
п-родела'Ли коммунисты перед собранием. Ш

Такая заннтё'ресованябсть коммунистов в £  
решении хозяйственных вопросов понятна. Щ 
Л. И. Брежнев в докладе на октябрьском £  
Плену.ме ЦК КПСС говорил, , что деятель- 3  
ноеть .сельскцх партийных организаций долж- S  
йа быть направлена на ^рьбу за высокие £  
,урр:^а(к полем ц вьгсокую продуктивность жи- S  
вотцовод'ства, за ускорение наунно-техниче- g  
ского прогресса и достижение высокой про. =  
изводительяости труда. В этих словах — £  
сжатад программа действий для. каждой Э 
партийной организации .цела. £

Чтобы осуществить ее, необходим напря- Щ 
женный и высокопроизводительный труд. Кол- Ш 
хоз встал на ленинскук) трудовую вахту. Это £  
ко многому обязывает., Важно разъяснить £  
каждому колхознику решения октябрьского =  
Пленума ЦК КПСС и перспективы развития =  
своего хозяйства. Во всех бригадах сейчас S  
проходят собрания, на которых продолжается £  
деловой разговор, начатый на партийном соб- =  
рзнии колхоза. Для лучшей организаторской £  
и политической работы во время сева и убор- £  
ки решено создавать партийные гр-уппы на £  
ПОЛЯХ- £

Успехи, которых добился колхоз после g  
мартовского Пленухиа ЦК КПСС, необходимо £  
закрепить. Пусть каждая удача рождает бо- £  
лее значительную победу. S

Рассказ о партийном собрании в 
колхозе им. Кирова подготовлен нашим 
специальным корреспондентом А. Со
ловьевым.

Фото В. Ефименко.

«г
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3. Т Р Е Б У Ю Т С Я  Д О Б Р О В О Л Ь Ц Ы

1 2 .  П Р И Ш Л А  В

ЙА.ССКАЗЫ О СТРОИТЕЛЯХ НЕФТЕПРОВОДА 
АЛЕКСАНДРОВСКОЕ -  Н41ЖНЕВАРТОВСКОЕ

П О С Е Л О К  Е Л О Ч К А
=  Монтажники воз-враща- 
=  ются с трассы поздно. Без 
Щ особой необходимости тех- 
Щ инка на территорию город- 
S  ка не впускается (все произ- 
=  водственные объекты тоже 

■=: вьшесены за его пределы). 
S  Осветительные столбы, пла- 

фоны — самых соаремен- 
ных форм. Их ее стыдно 

=(■ поставить на улицах любого 
города.

S  " Рабочих встречают све- 
=  - том, музыкой. Все вагончи- 
=  ки радиофицированы, диеа- 
=  МИКИ установлены на ули- 
=  це. Такая встреча рождает 
S  хорошее настроение, гово- 
S ; рит о той обстановке, кото- 
=  рая поможет сбросить тя- 
=  жесть прошедшего дня, на- 
S  браться ш л перед следу- 
3  ющим...
=  Поверьте, не умилением 

' 3  выэваи разго1вор на эту те-
=  му. Мне иного приходилось 
=  ездить по северу, бывцть у 
3  нефтеразведчиков, нефтяни- 
3  ков, лесников, строителей, 
=  и нигде я не встречал 
3  . такой продуманной заботы 
=  о быте. Коллектив участка 
3  умеет и привык __жигь с 
3  удобством и красотой. К со- 
3  жалению, чаще всего на се- 
=  вере воспитывают другое 

умение, другие привычки

привычки отказаться от - 
нормальной жизни, от обыч
ных удобств.

— Соберу инженерно- 
технических работников и 
пошлю их к монтажникам, 
пускай поучатся у них жить. 
— Это слова управляющего 
трестом Томскгазстрой Г. Ф 
Муравьева, оставшегося в 
восхищении от своей поезд
ки.

Я не буду описывать 
трудности севера. Не буду 
распространяться о специ
фике ночующего участка 
монтажников (она есть; по
стоянная перемена мест, 
в.ременность коллектива. Ни
кто ’не знает, где и с кем бу
дет работать в Следующую 
зиму). Потому что здесь она 
воспринимается естествен-- 
но, й под нее подстраивается 
весь уклад жизни.

На берегу Ваха участок 
обосновался в сентябре. 
Место выбрано отличное: 
крутой берег, сосны, и поч
ти на середине траосы неф
тепровода., Чтобы осесть до 
конца строительства,, до на
вигации. В строгий привыч
ный квадрат встали вагончи
ки. Так же привычно вырос-, 
ли столбы для 01рвещенкя. 
поднялась телевизионная 
антенна. Вскоре на доске

объявлений -появилось изве
щение о первом сеансе ки
но, над вагончиками затре
петали флажки, лозунги,— 
словом, все, что мы относим 
к понятию наглядная агита
ция.

— По наглядной агита
ции на душу населения мы 
держим первенство в Сиби- 

' ри, — пошутил начальник 
участка Петр Михайлович 
Трах-нов, заметив мой ин
терес к городку.

В городке живет больше 
десяти супружеских пар. 
большинство с детьми. 
Квартиры не роскошны — 
полвагончика на семью. Но 
водяное отопление, газовые 
плиты — видно, можно 
жить, если жены ездят с 
мужьями, хотя работы всем 
женщинам участок предо
ставить не может, а в Ново
сибирске есть квартиры.

А холостяки и одинокие? 
К возвращению с трассы ра
бочих вагончики протопле
ны, завезена вода, открыва
ют двери столовая «Кома
рик»-, магазин «Таежный». 
По до-рввореиности с алек
сандровскими оргаризация- 
м-и к мо.нтажникам постоян
но прилетают парикмахер, 
фотограф, часовой мастер. И 
не так уж много дел масте

рам быта, а начальник уча
стка распорядился возц^ь их 
на вертолете (для успокое
ния экономистов отмечу, что 
не спецрейсами). Иосещёния 
мастеров быта тоже помога
ют преодолеть чувства отда
ленности, оторванности, не 
замечать этой самой север
ной специфики.

Многое делается для 
удобств и еще больше, я бы 
сказал, для настроения лю-i 
дей. Н руководители у част-^ 
ка (мне приятно подчерк
нуть, что внешне суховатый 
и педантичный Петр Михай
лович Трахнов в вопросах 
быта наиболее последовате
лен и педантичен — всем 
бы такую педантичность) не 
боятся перегнуть в этом. .

В центре квадрата вагон
чиков красуется стройная, 
выше, столов, ель. Городок 
разбит в сентябре. Тогда же 
с прицелом на новый год 
выкопали, яму для елки (не 
зимой же долбить), после 
первых* морозов разыскали 
в тайге и перевезли настоя
щую таежную красавицу. 
На -ней нет пока гирлянд и' 
украшений, но детвора- от 
нее не отходит. Тем более 
что детская площадка в го
родке еще не достроена.

Остается добавить, что 
живет в поселке около 50 
человек. Умеют же жить 
люди!

— Надо проводить собра
ние, — оказал Петр М-ихай- 
лович Трахнов, вернувшись 
из Новосибирска.

Оба Мызникова (старший 
Александр — председатель' 
профсоюзной группы, млад
ший Евгений' — мастер) со
гласились"; надо.

Собрались в конторке по
здно: задержались, бригады 
со стенда и с трассы. Петр 
Михайлович коротко и сухо 
рассказал о том, как про
шли профсоюзная конфе
ренция, партийное собрание 
управления.

— Наши обязательства 
— ввести нефтепровод к 
99-й годовщине со дня рож
дения В. И, Ленина —- одо
брили. — Начальник уча
стка сделал паузу, подчер
кивая важность последую
щего разговора. - -  Пока в 
силу различных причин мы 
отстаем. Чтобы наверстать 
упущенное, нужно тракто
ристу подвозить в день 
5 плетей на трассу, бригаде 
со стенда варить 25 плетей, 
на трассе —: 20 плетей. Как 
это можно сделать?

Пошел разговор о запча
стях. арктической солярке 
(несмотря на название, она 
замерзает уже при 40 гр-а-

дуеах), организации ремон
та. В общем, обычный про
изводственный разговор с 
многочисленными деталями 
и мелочами. Подробностей 
я н-е помню, они и ни к че
му. Главное — отсутствие 
всякой крикливости, уважи
тельный, спокойный тон, 
желание понять друг друга. 
Протокола собрания не ве
лось. И то, о чем договори
лись, нигде не записаио. 
Выезжать на трассу решили 
на час раньше. Сразу же 
намети.чи новый распорядок 
работы всех служб. Но, как 
всегда, в последний момент 
всплыло «но».

Большая часть машин, 
среди них трубоукладчики, 
-на ночь остаются на трассе. 
Чтобы завести, их потом, 
уходит до двух чароБ. Какой 
же смысл два часа мерзнуть
бригаде?

— Обстановка ясна. Ме
ханизаторы должны по оче
реди дежурить ночью и го
товить технику. Заставить я 
не могу. Поэтому спраши
ваю согласие каждого.

Петр Михайлович был 
спокоен. Но по тому, как 
чуть проследил глазами по

лицам, у кого бы спросить, 
и начал он с Мызникова 
(первое «да» очень важно, 
а Мызников . коммунист, 
профгрупорг), я понял 
.всю обманчивость внешнего 
спокойствия.

— Мызников, согласны?
— Согласен.
— Лалак?
— Согласен.
— Никулин?
— Согласен.
— Можно и заканчивать 

собрание, — улыбнулся на
чальник участка.

Через полчаса Мызников 
уехал на трассу.

'Участок монтажникрв бо
гат техникой. Мощной, 
современной-техникой, кото
рая тем не мееее бессильна 
без этой добровольной го
товности строителей на 
большее, чем требуют ин
струкции и штатные распи
сания.

. Назавтра было сварено 
около 30 плетей на стенде 
и 19 плетей на трассе. Ре
корд! Найдутся читатели, 
которые улыбнутся в этом 
месте. Как все просто: пого
ворили — и рекорд. Что ж, 
разговаривать тоже нужно 
уметь.

4. ВЕРТОЛЕТЫ ВОЗВРАЩАЮТСЯ О Б Р А Т Н О
Я боюсь обвнцения в ла- 

.кировке. Вот, мол, препод
нес нам корреспондент 
этакую идиллию. И го
родок у него красавец, и 
люди — одни герои. В жиз
ни так не бывает. И даже 
поговорку насчет семьи и 
урода могут припомнить. В 
жизни, согласен, бьгоает 
всякое. Но семья'Ведь все
гда такая, какой она хочет

бъуеь. Вре от того, кто зада
ет тон в коллективе...

— Петр Михайлович, 
простите, я больше не буду.

Пауза. Слышно, как неис
товствует ветер за окном.

— Петр Михайлович, уви
дите сами.

— Вы мне два раза обе
щали, — Трахнов загнул 
два пальца. — Мастеру, на

месткоме тоже дважды кля
лись. И это за три ■ месяца 
работы. Хватит пьянок и 
прогулов.

Лукьянов, крепкий, ко
ренастый, выглядел снигч- 
шим и растерянным. Он все 
еще надеялся на что-то.

— Петр Михайлович, как 
же мне?

— Ничего. Вертолеты 
прилетают не только к нам.

но и (Возвращаются обратно. =  
Добирайся в'Новосибиррк, в ^
управле-ни-е =

П-рисутствова/гь при та- =  
ком разговоре было не g  
оче-нь-То пршятно, и я вы- ^  
шел. Позже из окна видел, =  
как вдоль вагончиков шел, =  
начальник участка, а следом g  
за ним в нескольгах шагах g  
дизелист Лукьянов, кото- =  
рый с сегодняшнего дня =  
вычеркивался из списков S  
участка S

Жестоко? Да, конечно. =  
Лукьянов потеряет в луч- =  
шем случае месяц, пока =  
устроится на работу в дру- g  
гом месте. Месяц, когда са- =  
мые высокие заработки. Be- =   ̂
роятнее всего, о-н вообще бу- = '  
дет уволен, из управления. =  
Но еще более жестоко по =  
отношению к другим ножа- =  
леть е-го. В маленьком, за- =  
брошенном, как десант, в =  
т-айгу коллективе на счету =  
каждый человек. Силен =  
коллектив устремленностью, =  
слаженностью, дисциплиной, g  
Отступить здесь одному, как g  
в брю, .— подвести всех. Й, =  
как в бою, здесь некогда s  
раздумывать, не подведет g  
ли сосед. Не оправдаешь до- g  
верия — уходи. Лукьянов g  
.ушел.-* Оказывается, это су- = , 
ровое наказание — огггра- g  
вить из тайги в город... g  

У городка монтажников s  
нет еще телефонной связи с =  
Томском. Мне очень хоте- =  
лось бы узнать,' как дела у =  
них в эти дни, когда морозы g  
на севере за пятьдесят грз- =  
дусов. Что ж, север щедр не g  
только на красоту. Он ста- g  
вит перед людьми^ такие =  
трудности, справиться с ко- =  
торыми под силу только му- g  
жественным, дружным и по- =  
хозяйски предусмотритель- =  
ным. И я понял, что эти ка- g  
чества — те три солнца, что =  
помогают вести нефтепро-' =  
вод вперед. g

Л. ЛЕВИЦКИИ. =

т

М О Щ Н О С Т И  Д Е Р Е В О О Б Р А Б О Т К Й - В  С Т Р О Й

И Г Р А  В  С Р О К И
У этой стройки «борода

тая» биография. Еще в 
1958 году на Томском лесо
перевалочном и деревообра
батывающем комбинате на
чалось строительство домо
строительного комбивата 
мощностью 200 тысяч квад
ратных метров жилой пло
щади в год. В состав комби
ната, который намечал-ось 
сдать в 1960 году, должны 
были войти цехи цементно- 
фибролитовых 'плит и лесо
пиления. В течение двух 
лет бывший трест Томск- 
строй из 2.475 тысяч руб
лей освоил на строительно- 
монтажных работах ■ лишь 
l.oOS тысяч.

Наступил 1961 го-д. Выло 
принято решение; цехи до
мостроения реконструиро
вать с таким расчетом, что
бы в них наладить выпуск 
школьной мебели на три 
л|иллиона рублей в год и 
фибролитовых ПЛ1ИТ (150, ты
сяч кубометров в год).

, Кроме того, по решению 
бывшего Томского совнархо
за с 1959 года на площадке 
домостроительного комби
ната началось возведение 
цеха столярно-строитель- 
н)=1х изделий. Сметная сго.ч- 
мость всего комплекса со
ставила 4.883 тысячи руб
лей. Из ■ этой суммы на 
сгрюительно-монтажные ра
боты выделено 3.396 тысяч 
рублей.

; За десять лет на стройке 
сменились три генеральных 
подрядчика (Томскстрой, 
Томлесстрой, Томокпром- 
строй). Только в 1961- и 
1965 годах строители вы
полнили планы строительно- 
монтажных работ. И вот ре
зультат: за десять лег из 
4.683 тысяч рублей освоено 
2.926 тысяч.

Но все это лишь преди- 
еяовие к неприглядной исто
рии, вот уже второй десяток 
лрт продолжающейся на 
стройке. 20 июня 1968 года 
Рлавлеспром утвердил зада
ние на реконструкцию неза
конченных цехов школьной 
мебели и цеха цементно- 
фйбролитовых плит. На их 
базе теперь уже намечает
ся органвзов1ать производ
ство бытовой мебели. Ори
ентировочная стоимость ре
конструкции — один-полтора 
м)иллиона рублей. Срок из
готовления проектного зада
ние — второй квартал 
1969 года. Значит, реконст
рукция раньше 1970 го
да не будет начата, имею
щиеся производственные 
площади будут бездейство
вать несколько лет.

— У нас нет никакой яс
ности насчет комплекса бы- 
тотей мебели, — говорит 
главный инженер Томского 
д е р е в  ообрабатывающего 
комбината В. И. Егоров,

Что же представляет со
бой будущий комплекс ме
бельного производства? К 
запуску в эксплуатацию бо
лее ' или менее подготовлен 
цех повторной машинной об
работки. В нем установлено 
оборудования на 238 тысяч 
рублей. Заканчивает свои 
работы ,, управление. Сиб- 
электромонтаж, совсем не
много осталось сделать ра
ботникам Сибпромвентиля- 
ции. бт них зависит, когда 
запустят в производство 
пресс П-713. Монтажники 
взялись было за дело в ок
тябре, но вскоре забросили 
объект. Отмахнулись от 
стройни и руководители 
треста Томлесстрой. Работ
ники треста не устраняют 
недоделки в трубопроводе 
напорной канализации, по 
их вине не сдана в эксплуа
тацию водонапорная башня. 
Безответственность руково
дителей Томлесстроя. их 
плевое отношение к разви
тию деревообрабатывающей 
промышленности привели к 
тому, что не только цех пов
торной обработки, но и дей
ствующий цех столярно
строительных изделий до 
сих пор не приняты госу
дарственной комиссией; не 
устранены недоделки.

Работники деревообраба
тывающего комбината ре
шили на базе цеха повтор
ной обработки организовать 
производство мебели по вре
менной схеме. Когда всту
пит в строй полный комп
лекс мебельного производ
ства — в этом ни у кого нет 
ясности, '  как сказал глав
ный инженер. На 95 процен
тов готов цех раскроя и пер- 
В1ГЧНОЙ обработки. В нем 
размещен сейчас... гараж. 
Гипролеспром не разрешает 
устанавливать и цехе обору
дование. И вот почему: во-
первых, часть оборудования 
морально устарела, во-вго- 
рыХ, в связи с реконструк
цией предприятия будет из
брана новая схема расста
новки оборудования.

Мы уже говорили о том, 
что ранее намечалось строи
тельство цеха цементно-фиб
ролитовых плит. Здание его 
в ' 1966 году было передано 
тресту -Томлесстрой под за
готовительный цех завода 
железобетонных изделий. В 
настоящее время решено в 
этом здании организовать

цех пружинных блоков. 
Нужно его достраивать, но 
в финансовом расчете на 
него нет документации.

Более ста двадцати тысяч 
рублей отпущено на склад 
готовой мебели. Из этой 
суммы строители освоили 
всего тридцать одну' тысячу 
рублей.

Генеральный подрядчик 
— строительное управление 
№ 1 треста Томскпром-
строй — продолжил печаль
ную традицию томлесстроев- 
цев. Нынче из ста семидеся
ти тысяч рублей управление 
освоило, на строительстве 
комплекса лишь 71 тысячу. 
В мае этого года промстро- 
евцы прекратили работы на 
объектах. Появились они 
здесь лишь в октябре и то 
ненадолго: в начале декаб
ря люди опять были сняты.

Получается некий закол
дованный круг. Стройка ни
как не может выйти из глу
бокого прорыва. Сврю «леп
ту» внесли и строители, и 
комбинат Томлес, и Мини
стерство лесной и деревооб
рабатывающей промышлен
ности. Строители, являя ср- 
бой образчик неорганизован
ности и безответственности, 
вот уже который год срыва
ют планы ввода объектов. 
Старая история может пов
ториться. В 1969 году на 
строительство выделяется 
триста тысяч рублей. СУ-! 
соглашается выполнить ра
боты только на сто тысяч.
'  С 1958 года продолжает
ся чехарда, игра в сроки на 
строительной площадке ком
бината. Из всех намечав
шихся и отменявшихся 
объектов в строю только 
один — цех сголярно-стро'И- 
тельных изделий. Но как он 
эксплуатируется? Намеча
лось ежегодно выпускать в 
цехе 500 тысяч квадратных' 
метров оконных и дверных 
блоков, бднако мощности 
цеха используются лишь на 
20 процентов, в год выпу
скается только около ста 
тысяч квадратных метров 
продукции...

Руководители комбината 
Томлес в течение десяти лет 
равнодушно взирали на пу
сковые провалы, не обеспо
коила их по-настоящему и 
судьба объектов мебельного 
производства. Хочется ве
рить, что Министерство лес
ной и деревообрабатываю
щей промышленности СССР 
поможет внести ясность в 
судьбу стройки.

Г. Л У ВЕНЦОВ, 
начальник окса Томско- 

дерерообрабатываю.

О О В . Ш Е Н И Я П О Б Е Д А - В  Р Е З У Л Ь Т А Т Е  
М Н О Г О Л Е Т Н Е Й  Б О Р Ь Б Ы

ГО
щего комбината.

П Р И С В О ЕН И Е М НОГОДЕТНЫ М  М АТЕРЯМ  
ПОЧЕТНОГО ЗВАНИЯ «МАТЬ .  ГЕРОИНЯ»

Президиум Верховного 
Совета СССР Указом от 19 
декабря 1968 года присвоил 
почетное звание «Мать.ге- 
роиня» с вручением ордена 
«Мать.героиня» и грамоты 
■Президиума Верховного Со
вета СССР матерям, родив
шим и воШ'Итавпшм десять 
детей.

В том числе по Томской 
области:

1. Варфоломеевой Анне 
Ефимовне — колхозвице 
колхоза «Коммунист», Аси- 
новский район.

2. Григорьевой Евдокии 
Андреевне — домашней хо
зяйке, село Гришкино Ца- 
инокого района.

3. Сухих Вере Ивановне 
— домашкей хозяйке, село 
Средний Васюган Каргасок- 
ского района.

4. Хлоповой Зинаиде Ива
новне — домашней хозяйке, 
село Леботер Чаинского 
района.

(ТАСС).

П Л Е Н У М  Ц К  К Р Е П Н У Щ А Я  - д р у ж б а  
НАЦИОНАЛЬНОГО
Ф Р О Н Т А

ПРАГА, 21 декабря. 
(ТАСС). В чехословацко!! 
столице состоялся ' пле'нум 
ЦК Национального фронта 
Чехорловакни. Цак сообща
ет агентство ЧТК, на плену
ме обсуждался проект уста
ва Национального фронта. 
С докладом о современном 
политичерком' положении а < 
главных задачах фронта вы
ступил предредатель ЦК 
Э. Эрбан.

Национальный фронт, за
явил он, цолнортью поддер
живает ррщения нодбрьскр- 
го плену.ма ЦК КЦЧ. Боль
шинство чехословацкого на
рода стоит на платформе 
политики КПЧ, которая яв
ляется авангардом борьбы 
За социализм и руководя
щей силой Национального 
фронта.

Э. Эрбан сказал, что в 
проекте устава изложены 
основные политические
принципы деятельности ор
ганов Национального фрон
та и их внутренняя струк
тура, права и обязанности 
организаций, входящих в 
фронт. Важной частью уста
ва является поло'жение о 
том, что с членством в На
циональном фронте HpcoiB- 
Д1естимы какие-либо прояв
ления антикоммунизма, ан
тисоциализма, фашизма, 
шовинизма, расизма, воен
ной пропаганды и нетерпи
мости в вопросах вероиспо
ведания. Структура органов 
Национального фронта от
вечает федеральному
устройству государства.

Пленум принял резолю
цию по докладу Э. Эрбана и 
устав Национального фрон
та.

К о н ч и н а  

Д . С т е й н б е к а
НЬЮ-ЙОРК, 21 декабря. 

(ТАСС). Вчера здесь в воз
расте 66 лет умер амери
канский писатель Джон 
Стейнбек. Литературную 
славу Стейнбеку принес н-а- 
пйса'вный HiM в 1939 году 
роман «Гроздья гнева». В 
1961 году он опубликовал 
широко известный роман 
«Зима тревоги нашей». Год 
спустя ему было присужде
но звание лауреата Нобелев
ской премии в области ли
тературы.

П.0ЛЕТ КОСМИЧЕСКОГО 
КОРАБЛИ «АЛОЛЛОН-С»

НЬЮ-ЙОРК, 22 декабри. 
(ТАСС). Космический ко
рабль «Аполлон-8» продол
жает полег по траектории, 
ведущей к Луне.

Сегодня в 2 часа 51 ми
нуту. по мосновскому време
ни была произведена пер
вая коррекция ’ траектории, 
для чего был включен мар
шевый двигатель.

Затем космонавты по 
очереди отдыхали.

П о л е д  п р о х о д я т  Н'ормаль- 
ио.

БЕРЛИН. В центре сто
лицы ГДР, на у.)1ице ■Унтер 
ден Линден есть дом, в ко
тором всеода людно. Это — 
дом Сбщества германо-со
ветской дружбы. Ежедневно 
здесь бывает около тысячи 
гостей, а за 20 лет его су
ществования число посетите
лей превысило восемь мил
лионов человек.

Всего в крупных городах 
республики открыто 22 дома 
германо-советской дружбы.

В эти дни, накануне Ново
го года, члены Сбщества 
гермаио-1СОвегской дружбы 
подводят итоги своей рабо- 
ты. Стмечается дальнеЙ1П!!й 
рост рядов этой массовой 
организации, которая к koih- 
цу прошлого года насчитыва
ла свыше 3,5 млн. членов. 
В этом году в ■ нее вступи.чи 
еще сотни тысяч друзей Со
ветского Союза.

(ТАСС).

ТСКИО. Корр. ТАСС 
Г. Гавриленко сообщает;

Командование американ
ских вооруженных сил в 
Японии вынуждено было 
уведомить управление на
циональной обороны Япо
нии об отказе от намерения 
расширить военно-воздути- 
ную базу Тагикава.

Четырнадцать лет назад 
ко,м»ндова1ше ВВС США, 
размещенных в Японии, по
требовало, чтобы управле
ние национальной обороны 
Японии реквизировало или 
выкупило у крестьян посел
ка Сунакавы, находящего
ся рядом с базой Татикава, 
землю, необходимую-комая- 
дованию для увеличения 
взлетно-посадочных полос.

На борьбу в защиту своей 
земли поднялось все насе
ление деревни. Крестьян

Сунакавы поддержали ра
бочие Токио, студенты, все 
прогрессивные организации 
страны. В процессе много
летней борьбы «дело Суна
кавы» даже рассматрива
лось в нескольких судебных 
инстанциях вплоть до вер
ховного суда Японии.

..Недавно, чтобы не дать 
властям возможности захва
тить землю, необходимую 
для расширения базы, суна- 
кавцы соорудили неподале
ку от ограды американской 
военяо--воздушной базы че- 
тырехмегровый монумент 

.мира и расставили десяти-. 
" метровые бамбуковые ше-- 

сты G KpacHbfotH знаменами.
В результате решитель

ной борьбы трудящихся, 
крестьян и прогрессивной 
общественности Японии 
планы американского коман
дования были сорваны.

Генеральная Ассамблея ООН закончила работу
НЬЮ-ЙОРК. Корр. ТАСС 

Э. ВаскакоБ передает;
Генеральная Ассамблея 

ООН завершила рассмотре
ние вопросов разоружения.

В ряде резолюций по во
просу о разоружении, одоб
ренных вчера на пленарном 
заседании, нашли отраже
ние конкретные предложе
ния в направлении разору
жения, намеченные в Ме
морандуме правительства 
СССР 6 некоторых неотлож
ных мерах по прекраще
нию гонки вооружений и 
разоружению, внесенном на 
рассмотрение нынешней 
сессии Генеральной Ассам
блеи. 109 делегаций прого
лосовали, например, за ре- 
зблюцию, которая просит 
Комитет 18-ти активизиро
вать свою работу по разра
ботке соглашения о всеоб
щем и полном разоружении.

Положительным вкладом 
в дело разоружения являет
ся и принятая 107 голосами 
при двух воздержавшихся

резолюция, в которой Гене
ральная Асса.мблея поруча
ет генеральному секретарю 
ООН подготовить с по
мощью группы экспертов 
доклад о последствиях воз
можного применения хими
ческого и бактериологиче
ского ор5̂ жия.

В резолюции, одобренной 
108 голосами при 7 воздер
жавшихся, Ассамблея при
зывает- правительства СССР 
и США начать как можно 
скорее переговоры относи
тельно ограничения произ
водства стратегических 

средств доставки ядерного 
оружия.

Сто девять делегаций про
голосовали за проект резо
люции, которая призывает 
ядерные державы приоста
новить все ядер'Ные испыта
ния и поручает Комитету 
18-ти заняться в первооче
редном .порядке подготов
кой проекта международно
го договора о запрещении 
всех испытаний ядерного

оружия.
Вместе с тем при обсуж

дении вопросов разоруже
ния были предприняты по
пытки, использовать итоги 
Женевской конференции не
ядерных стран в интересах 
противников Договора о не
распространении ядерного 
оружия для того, чтобы за
держать вступление этого 
договора в силу.' Так, 
Ассамблея сочла возмож
ным принять резолюцию, в 
которой огульно одобряются 
все рекомендации,' а также 
декларация этой конферен
ции, без необходимого пред
варительного их изучения 
правительствами государств 
— членов ООН и заинтере- 
со!ванными международны
ми оргавизациями.

Откровенно игнорирует 
Договор о нераспростране
нии ядерно'го оружия резо
люция, которая рекомендует 
генеральному секретарю 
ООН подготовить доклад р 
создании «международной

Венгерская Народная Республика строит в Демократической Республике Вьетнам за
вод по производству электромоторов. Сейчас предприятиях ВНР проходят подготовку 
140 вьетнамских юношрй и девушек, котодае будут работать на новом заводе.
НА СНИМКЕ: главный инженер строящегося завода Нгуен Нам Три и инженер.механик 

Нгуен Вьет Данг наблгрдеют за работой молодых рабочих, проходящих подготовку 
в Венгрнн, ...................  Фото МТИ—АПН.

' службы ядерных взрывов в 
мирных целях под соответ
ствующим международным 
контролем».

НЬЮ-ЙОРК, 22 декабря. 
(ТАСС). Генеральная Дс- 
самблея ООН большинством 
Б 81 голос при 17 против 
приняла решение сделать 
русский язык рабочим язы
ком Ассамблеи, а также 
признала желательным ис
пользование русского языка 
в ' качестве рабочего , языка 
Совета Безопасности.

★  * *
Генеральная Ассамблея 

на своем последнем пленар
ном заседании приняла ре
шение перенести вопрос о 
поло-шении на Ближнем Во
стоке на следующую, оче
редную, XXIV сессию , Ас
самблеи, * * ♦

XXIII сессия Генераль
ной Ассамблеи ООН закон
чила сввю работу 21 декаб
ря.

Э П И Д Е М И Я  
ГРИППА В США

НЬЮ -Й О РК, Корр. ТА С С  
И. Абламов передает:

Эпидем ия « го н ко н гско го
гри п п а»  продолж ает стр ем и 
тел ьн о  р а сп р о стр а н я ть ся  в' 
С Ш А . Она с в и р е п ств у е т  уж е  в 
42 ш та т а х . По о ф и ц иальн ы м  
д ан н ы м , в первой половине 
декабр я от гр и п п а  ум ёрло 
1.375 человек в 122 горо дах 
с тр а н ы . Только  за  неделю  с  7 
по 14 декабр я в одном Нью- 
Й орке «гонкр игр ки й  грипп» 
ун е с  l i e  человеческих ж и зн ей . 
В  связи  с эпидем ией  и си ль
ны м и холодам и городское у п 
равление  здраво охран ен и я
об*ьявило Нью -Й орк в со сто я
нии «о п асн о сти » . Тако е  ж е 
чр езвы чай н ое полож ение с у 
щ е с тв у е т  и в д р у ги х  го р о д ах . 
Эпидем ия «го н ко н гско го
гри п п а»  п ри н яла  в С Ш А  сто ль  
о стр ы й  и оп асн ы й  х а р а к те р  в 
зн ач и тельн о й  мере из-за то го , 
что  населению  стр ан ы  не б ы 
ли сделаны  своеврем енно 
при вивки  противогриппозной  
в акц и н ы . Сейчас по всей с тр а 
не о щ ущ а е тся  о стр ая  н е х в а тк а  
в ак ц и н ы . Н априм ер, в Нью- 
Йорке с его 9-миллиониым на
селением  до с и х  пор привито  
то л ько  80 ты с я ч  доз в акц и н ы .

Га зе та  «Нью -Й орк тай м е» 
у к а з ы в а е т , что  о тв е тс тв е н 
н о сть  за  это  н е с у т  ф ар м ац ев
ти ч е ски е  ф и р м ы , которы м  
ввиду возм ож ности  эпидем ии 
ещ е в сентябре  бы л сделан  за 
к а з  на производство в акц и н ы . 
Но ф и рм ы  не стали  «рчско- 

: вать»  без и зуч ен и я «потенци- 
I  альн ого  р ы н ка»  и не торопи- 
|л и с ы
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Н А ТЕРРИТОРИИ Со

ветского Союза сле
дует уточнить грапи- 

I ЦЬ1 часовых поясов и упо- 
1 рядочить исчисление 
I времени. Таково мнение 
I междуведомственной ко- 
I миссии единой службы 
I вреаиени, штаб которой‘на- 
I ходится в Комитете стан- 
I дартов, мер и измери- 
I тельных приборов при 
I Совете Министров СССР. 
[ Комиссия обратилась ■ ко 
I всем министерствам и 
I ведомствам страны, Сове- 
1 там Министров союзных 
I республик с просьбой из- 
I ложить свое мнение по 
I этому вопроау. Оконча- 
I тельное решение о том, 
I где пройдут уточненные 
I границы часовых поясов,
! намечается П|р!инять вес- 
i ной 1969 года. Тогда жи- 
I талям некоторых районов 
| страны придется передви- 
! нуть стрелки своих при- 
\ боров времени на один 
i или два часа вперед, 
i Перевод стрелок на- 
I мечается осуществить 1 
I июня в 00 часов по мос- 
I ковскому; времени.
I Впервые счет времени 
! по международной сисге- 
I ме часовых поясов па 
I территории нашей страны 
! введен в 1919 году. До 
I этого всюду пользова- 
i лись так называемым ме

стным средним временем. 
Вводя междуна;родяый 
счет времени, со.ветские 
ученые провели границы 
часовых поясов по есте
ственным рубежам — ре
кам, берегам морей и 
крупных озер. В некото
рых случаях один часовой

рическое освещение жи
лья и особенно ад.минист. 
ративных зданий.

Однако осенью 1930 
года указания сделать об
ратный перевод стрелок 
не последовало. И вот уже 
почти четыре ■ десятиле
тия наша страна живет 
по летнему времени, кото-.

деление страны во мно
гом изменилось. Появи
лись новые республики, 
края, области, владения 
которых иногда находи
лись в разных часовых 
поясах. Что делать? Спе
циалисты предложили гра
ницы часовых поясов сов
местить с границами ад-

ки, расположенные за ты
сячи километров к восто
ку от столицы. Местные 
жители считают, что так 
удобнее.

Иного М1»ения метроло
ги, астрономы, энергети- 
ки. Последние утвержда
ют, что упорядочение ис
числения времени за счет

ВРЕМЯ ИЗМЕНИТСЯ В ПОЛНОЧЬ
пояс от другого отделялся 
колеей железной дороги. 
И лишь в необжитых рай- 
онах границы проходили 
по линиям воображаемых 
меридианов.

Позже в' пракгике поя
вилось ново'е понятие — 
летнее, или так называе
мое декретное время. В 
некоторых странах, в том 
■числе и в Советском 
Союзе, летом стали перед
вигать стрелки приборов 
времени на час вперед. 
Делалось это для того, 
чтобы более эффективно 
использовать для работы 
светлое иремя дня. Это 
позволило получить зна
чительные экономические 
выгоды. Повсюду сокра
тились расходы на элект-

рое на один час опережа
ет поясное.

В 1956 году специали
стам вновь пришлось вер
нуться к проблемам ис
числения времени. Дело 
в том, что установленные 
на заре Советской власти 
границы часовых поясов 
«обветшали». Новоси
бирск, например, раньше 
весь умещался на од
ном левом берегу реки 
Оби, По которой проходи
ла граница часовых 
поясов. Постепенно город 
обзаводился новыми
кварталами в Заречье. 
Так в одном городе поя
вилось два разных вре
мени. Точно такие же 
затруднения стали испы
тывать в других местах. 
Ведь административное

министративных террито- 
рий. Этим принципом ру
ководствовалась и между
ведомственная комиссия 
единой службы времени 
при Комитете стандартов.

Однако добиться пра
вильного исчисления вре
мени на всей территории 
страны не удалось, И се
годня в ряде краев н об
ластей, которые геогра
фически относятся, на
пример, к третьему поя
су, часы показывают мос- 
ковднюе время второго ча
сового пояса. Так, в част
ности, делается в Архан
гельской, Владимирской к 
многих других областях. 
По моокавскому времени 
умудряются жить даже 
некоторые города и посел-

более полного использо
вания светлой части суток 
обещает сократить расхо
ды электроэнергии при
мерно на 300—400 мил
лионов киловатт-часов в 
год, то есть на 3 —3,5 
миллиона рублей. Не сле
дует забывать, что в 1975 
году эко'номия окажется 
еще большей — до 900 
.миллионов киловатт-ча
сов. Ничего не скажешь, 
заманчивая перспекти
ва! Нужно только пра
вильно поставить часы —' 
и государство получит 
миллионы рублей эконо
мии.

Однако полного едино
душия в этом вопросе 
нет. Против упорядоче
ния исчисления времени

выступают, в частности, 
связисты. Дело в том, чго 
при доставке почты они 
руководствуются так ча- 
зываемыми контрольными 
сроками. 1Ссли, скажем, в 
город Н. моаковокие га
зеты Ьоступили до 14—16 
часов, то их следует до
ставить подписчикам в 
тот же день. После уточ
нения границ часовых по
ясов деловая жизнь в го
роде Н, будет начинаться 
и кончаться раньше. Та
ким образом, времени для 
маневра у связистов ос
танется меньше. Частц 
почты они не успеют до
ставить по адресам.

Междуведомствен н а я 
комиссия единой службы 
времени при Комитете 
стандартов и должна 
взвесить все «за» и «про
тив». Принять оконча
тельное решение помогут 
министерства и ведомст
ва страны. Советы Мини
стров союзных респуб
лик. Если они согласятся 
с мнением комиссии, тог
да на рубеже весны и ле
та будущего года, в пол
ночь многим придется пе
ревести стрелки своих ча
сов для того, чтобы более 
разумно использовать 
световой день.

В. БЕЛЯЕВ.
(Корр. ТАСС).
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з а к о н у  т в о р ч е с
Не очень выразительное и 

не броское слово — хоздо
говор — имеет емкое содер
жание. В договоре, заклю
ченном между научным кол
лективом и предприятием, 
кроется магическая . сила 
движения науки, совершен
ствования производства.

Довольно высокий уровень 
исследований в институте 
радиационной физики помог 
ученым НИИ заключить не
сколько очень важных хоз
договоров, сказать новое 
слово в изучении поведения 
твердых диэлектриков под 
действием ионизирующего 
облучения. Молодые науч
ные работники НИИ Ю. М. 
Анненков и В. А. Черны
шев создали новые приборы 
и установки для иоследова;- 
ння теплофизических й 
электрофизических свойств 
веществ. А результатом на
учных поисков сотрудников 
НИИ Е. М. Головчанекого, 
Е. К. Смоленцева и В. М. 
Туркова явилось рождение 
микрокалориметров (эти 
пр>иборы способны фиксиро
вать дыхание растений, 
влияние ядов на жизнедея
тельность бактерий, выде
ление неощутимого тепла).

В Томском политехниче
ском институте немало уче
ных и коллективов, плодо
творно сотрудничающих с 
производством. Это прежде 
всего кафедры радиационной 
химии и радиотехники, до
цент В. 3. Ямпольский, стар
ший преподаватель И. А. 
Гончар, ассистент Л. В. Коч
иев. Около 700 ученых ин
ститута, более 600 инжене
ров, лаборантов и студентов 
работают по темам хоздо
говоров.! Объем вьшолняе- 
мых в этом году хоздоговор
ных работ исчисляется сум
мой в 4.019 тысяч рублей.

К сожаленйю, за этими 
благополучными цифрами 
скрываются целые кафедры, 
которые или совсем не име
ют хоздоговорной тематики, 
или заключают договоры 
от случая к случаю. Ни 
одного договора не зак
лючено в этом году ка
федрами ‘ горючих иско
паемых и нефти, инженер
ной геологии и гидрогеоло
гии, охраны труда и горного 
дела, металловедения и тер
мической обработки.

И. о. заведующего ga- 
федрой теоретической и об
щей теплотехники Н. Н. Во
допьянова сообщила, что вот 
уже пять лет коллектив не 
имеет хоздоговорной темати
ки. А- причина, оказывает
ся, в том, что кафедру об
ходят выниманием.

— Не предлагают нам ни
чего, — жалуется Н. Н. Во
допьянова.

Ну. а если самим поис
кать, предложить услуги? 
Говорят, недавно ездил в 
Тюмень один из сотрудников 
кафедры, привез тему. Неф
тяники просили придумать 
систему осушения установ
ки, ■ которую из-эа влажно
сти ^воздуха они не могли 
использовать. Но эту гему, 
как не имеющую научного 
значения, на кафедре отверг
ли. Так и не получили неф- 
теразведчики помощи от по
литехников.

А ведь если для препода
вателей тема казалась мел
кой, то ее, наверное, можно 
было поручить студентам в 
качестве дипломной работы 
ида_ курсоврго проекта,.. Ма
ло ли у' нас еще выполняет
ся студенческих проек'гов, 
которые потом пылятся в 
шкафах! А тут было бы жи
вое, реальное дело, выгод
ное для кафедры и совер
шенно необходимое для про
изводства.

! Нефтяники часто получа
ют отказ и от кафедры го- 
рючих ископаемых и нефти, 
руководимой профессором 
А. В. Аксариным. «Нет, эго 
не по нашему научному на
правлению», — отвечают 
им на кафедре. А кто, как не 
ученые этой кафедры, долж
ны были активно помогать в 
освоении природных бо
гатств Сибири! У ка
федры, правда, есть хоз- 
договоры на исследование 
изотопного состава Мегион- 
ского месторождения и с 
Читинским НИИ, но догово
ры заключены по отдель
ным вопросам и невелики 
по сумме.

Мне вспоминается исто
рия появления бетатронов. 
Много лет назад в ТПИ был 
создан этот уникальный 
при^р. Потом жизнь под
сказала, что ПрОИЗ'ВОДСТВу 
нужны малогабаритные, пе
реносные бетатроны. Пер

вый хоздоговор был с гео
физиками. Им понадобился 
прибор, который можно бы
ло ввести в нефтяную сква
жину и обнаружить с его 
помощью водонефтяной кон
такт. Политехники могли бы 
отказать, сославшись ра то, 
что эго не соответ'ствует их 
целям. Однако жизнь тфвбо- 
вала более гибкого подхода 
к научным планам —и кол
лектив физиков, которым 
руководил доктор техниче
ских наук В. Н. Титов, а 
позже Л. М. Ананьев, пере
смотрел планы, направив в 
новое русло свою работу. А 
теперь малогабаритные бе
татроны — гордость не 
только ТПИ, но и слава со
ветской науки. Томские ус
тановки действуют в не
скольких странах мира, де
монстрируются на междуна
родных выставках, конфе
ренциях, представляются- на 
международные ярмарки, 
закупаются многими зару
бежными фирмами.

Работа по хоздоговорам, 
конечно, очень беспокойна, 
отнимает много сил и вре
мени, но она совершенно 
необходима, особенно если 
хочешь видеть результат 
исследований не через 
неопределенное количест
во лет, а быстро, в точ
но намеченные сроки. И 
труд, затраченный однажды 
на организацию, окупится 
сторицей. На одном и том 
же оборудовании, приобре
тенном когда-то для совер
шенно определенно'го хоздо
говора, можно выполнять 
десятки работ по разным те
мам. Средства от хоздогово
ра дают возможность расши
рять научные исследова
ния, привлекать новые 
силы для выполнения ра
бот, проводить эксперимен
ты каждый раз на более вы
соком уровне, более квали
фицированно, более глубо- 
'ко. Таким образом, вьтол- 
нение хоздоговоров —.это и 
внедрение научных резуль
татов, и стимул к новым 
исследованиям.

Многое зависит от на
стойчивости руководителя 
коллектива кафедры, ла- 
бора'гории, отдела. Почему 
многие кафедры ТПИ не 
заключают хоздоговоры? 
Главная причина — неже

лание некоторых научных 
работников, руководителей 
поискать,, поездить, устано
вить тесные контакты с 
предприятиями и учрежде
ниями, отобрать важное.

Есть в вузе кафедры, где 
усердно следят за внедре
нием работ в производство. 
Большой Экономический 
эффект (56 тысяч рублей 
ежегодно) будет давать ис
следование динамических 
на!грузок в элементах шахт
ных вагонеток. Работа вы
полнена на кафедре при
кладной механики (зав. ка
федрой С. И. Шубович, от
ветственный исполнитель 
Ю!| И. Капустин). Еще бо
лее весомый результат дает 
одно из предложений ка<^д- 
ры электропривода и авто
матизации установок (зав. 
кафедрой А. И. Зайцев). С 
помощью томских политех
ников на Рижском ваго
ностроительном заводе вы
пускается опытная серия 
поездов с рекуперативным 
электрюторможением. При 
этом способе торможения 
электрическая энергия отда
ется обратно в контактную 
сеть. Годовая экономия — 
275 тысяч р>ублей только на 
этом заводе. '

Однако в научном секто- 
ре института растет список 
кафедр и НИИ, чьи работы 
не внедрены в прюизводство. 
Перечисление их заняло бы 
много- места. Поэтому ска
жем только, что в производ
ство не внедрены пять хоз
договорных работ, выпоЗгнен- 
ных на геологоразведочном 
факультете, 8 — на элек
трофизическом, по 9 — на 
механическом и факультете 
авто'.матики и вычислитель
ной техники, 12 — на хими
ко-технологическом. Такое 
положение обесценивает вы
полненные работы.

Перюд коллективом инсти
тута стоит задача укреп
лять содружество науки и 
производства, повышать про
изводственный эффект ра
бот, вьшолненных по хозяй
ственным . догово-рам. Это 
будет способствовать. разви
тию новых научных исследо
ваний и повышению уровня 
преподавания.

Р. ГОРОДНЕВА.
Томский политехнический 

институт.

ТЕАТР
24 д е к а б р я  — «Город н а  з а . 

ре».
25 д е к а б р я  —  «Горячее се р д . 

це».
Н ач ало  сп е к т а к л е й  — в 

.19 час . 30 мин.

«СИБИРЯК»
«А вессалом  и Э тери» —

9-30, 11-15, 13, 1 4 -4 ^  16-30,
18-15, 20, 21-45.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Золоты е сер ьги »  (две серии) 
— 11, 15, 18, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал  — «Золотой  те 

ленок» (две серии) — 9 , 12-05, 
,15-10. 18-15, 21-20.

М алый зал  — « К а к  изба
в и ться  о т Гелен ки »  — 9,
10-40. 12-20, 14, 15-40, 17-20, 19, 
20-40, 22-20.

З ал  ки н о хр о н и ки  ~  «Воз
рож дение» — 9-30, 12, 14-30,
17, 19-30, 22. «Голос м оря»,
«Борис Щ ук и н »  — 10-40, 13-10, 
15-40, 18-10, 20-40.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Золотой  те 

лен ок» (две серии) — 9 , 12-05, 
15-10, 18-15, 21-20.

Зелен ы й  зал  « К а к  изба
в и ться  от Гелен ки »  — 12-30, 
14-15, 16. 17-45, 19-30, 21-15.
Д ля д етей  — «П р иклю чения 
Толи Кл ю кв и н а»  — 9-30, 10-50.

имени И, ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — «Золотой 

телен ок»  (две серии) — 9-40,
13- 10, 16-40, 20-10.

М алы й зал — «В сего  одна 
ж и зн ь»  — 9-40, 11-25, 13-10,
14- 45 , 16-40, 18-25, 20-10, 21-45.

«ПИОНЕР»
«Н акан ун е »  — 9-20, 11-05,

12-50, 14-35, 16-20. «Восем над
ц аты й  год (2-я серия) — 18-05, 
Д ля в зр о сл ы х  — «Н ахлеб н ик»  
— 20-05, 22.

С Р Е Д А , 25 декабря
19.00. «Я зы ком  п равды ». 

19.20. «Н аш и гости». 20.00 
М олодеж ная п р о гр ам м а  «Ф а
кел» . 20.50. Н овости. 21.10. Не- 
ч е р  д о к у м ен тал ьн о го  кино. 
«С тан ц ия хо р о ш его  н а с т р о е 
н ия» , «Чудо и з чудес», «СТЭМ», 
«В сем ье  р а с т е т  А ленка».

Кинотеатру «Октябрь» 
требуются: киномеханики,
ученики киномехаников и 
уборщицы.

Обращаться к директору.

Томский автомобильно-до
рожный техникум

производит прием
на подготовительные кур

сы для поступления в техяи- 
KjT« на вечернее, заочное и 
дневное отделения. Занятия 
будут производиться с 1 ян
варя 1969 года 2 раза в не
делю.

Плата З а  весь период обу
чения — 15 рублей.

Заявления принимаются в 
канцелярии техникума еже
дневно с 9 до 17 час.

Обращаться; г. Томск, про
спект Ленина, 115, в канце
лярию..

Кинотеатру «Пионер» тре
буются технички для работы 
в ночное время.

Обращаться к директору.

Облкинопрокату требуют
ся на постоянную раб.згу 
слесарь.сантехник, эконо
мист.

Обращаться: г. Томск,
улица Лесопитомник, 18-а. 
(Трамвай №№ 2, 4, останов
ка «Южная», автобус 
№№ 119, 19, 5, остановка 
«Нефтебаза»).

Томское пассажирское ав- 
тотранопоргное предприятие 
№ 3 с 1 по 15 января 1969 
года принимает неиспользо
ванные талоны на проезд в 
легковых таксомоторах. Не- 
сданные в указанный срок 
талоны оплате не подле
жат.

Прием и отпуск талонов 
производится с 14 до 17 
часов. Телефон № 2-55-66.

р Томский театр оперетты ^

\ ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС \
i на замещееяе ва1кангных мест в хоре. В конкур- J 
} се могут принять участие все желающие, обладаю- { 
J щие вокальными данными. $
* Театр приглашает на работу хормейстера, скри- J 
! пачей на место помощника концертмейстера и в < 
{ группу 1-х и 2-х скрипок, кларнетиста, гобоиста, а } 
J также 'пианиста-концертмейстера для работы в ба- { 
{ лете. j
> Предоставляется благоустроенная жилплощадь. J
5 Конкурсные прослушивания и справки в по- ' » 
’ мещении облдрамтеатра каждое воскресенье, с 15 }
> до 17 час. и по понедельникам, в дни работы теат- 5
t ра музкомедии, — с 18 до 22 час. ' *
 ̂ 4

ТЕХНИЧЕСКОМУ УЧИ
ЛИЩУ № 17

требуются мастера произ
водственного обучения в 
группу слесарей и препода
ватель черчения по совме
стительству.

Обращаться: г. Томск,
проспект Кирова, 5 (звонить 
из проходной электролампо
вого завода, телефон 
№ 2-51 или 4-31).

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную кварти
ру (41 кв. м) в центре 
г. Одессы на благоустроен
ную • трехкомнатную квартн- 
ру в г. ТЬмбке.

Обращаться: г. Томск,
улица Кузнецова, 12, кв. 3, 
корпус №1, к Бордовской.

в теп лиц е стан ц и и  ю н ы х н а тур ал и сто в  впервы е за- 
цвели к а л л ы . К аллы  — ко м н атн ы е  теплолю бивы е ю ж 
ные р а сте н и я , тр ебую щ ие много св е та , усилен н ой  под
корм ки^  и полива. У сто й чи вы  против вредителей  и 
болезней . В н утр и  Ьолого л и с та  незам етно  для гл а з  идет 
р азви ти е  цветочной с тр е л к и . Неож иданно про ры вается 
черенок л и с та , в ы хо д и т бутон в свернутом  виде, ко
то р ы й  в течение  4 — 5 дней не р а с п у с к а е тс я . Цветок 
со хр а н я е тся  д лительн о е  врем я, им еет свой сп е ц и ф и 
ческий  то н ки й  неж ны й  ар ом ат. О сенью  1967 года в Со
чинском  дендрарии  бы ли  приобретены  луко ви ц ы  калл  и 
привезены  в То м ск . Ю жане сейчас хорош о р а с т у т  и 
р а зв и в аю тся . Д ети  у ха ж и в а ю т за  ним и, ведут наблю 
ден и я .

Ф ото Ф. Х итринев'лча.

ИЗВЕЩЕНИЕ
25 декабря > в обллекто

рии (пр. Ленина, 75) прово
дятся Ленинские чтения. Те
ма: «Образ В. И. Ленина в

советской драматургии и 
советском театре». Лек
тор — Хаустов Н. Г. Нача
ло — в 4 часа дня.

П И С Ь МО  В РЕДАКЦИЮ
Разрешите через вашу 

газету выразить большую 
благодарность всем органи
зациям, товарищам и 
друзьям, разделившим с ва

ми тяжелое горе в связи с 
преждевременной смертью 
дорогого нам Михаила Феок
тистовича Борзунова.

Семья Борзуновых.

24 декабря, по Томской 
области ожидается облачная 
йогода с прояснеииями, 
снег, метель, ветер юго-за
падный, 10—15 метров в 
секунду, температура — 
8 —13 градусов мороза, по 
востоку о|бласти — 13—18 
градусов мороза.

25—27 декабря i— об
лачная с ■ прояснениями по
года, временами снег, ме

тель. ветер юго-западный. 
10—15 метров в секунду, 
температура ночью — 12— 
17 градусов мороза, при 
прояснениях — 21—26 гра
дусов мороза, днем — 8 — 
13 градусов мороза.

В Томске — облачная 
погода с прояснениями, снег, 
метель, ветер юго-западный, 
10—15 метров в секунду, 
температура днем — 13— 
15 градусов мороза.

С К О Р О С К О Р О
На экранах города и. области будут демонстриро

ваться новые хроникально-документальные и науч
но-популярные фильмы:

«КИРОВ в  АЗЕРБАЙДЖАНЕ»
О пламенном трибуне-революционере С. М. Ки

рове и его соратниках.
Производство киностудии «Азербайджанфильм». 

«ОСТРОВ НАРОДНОГО ГНЕВА»

Это волнующий публицистический рассказ о' 
борьбе японского народа против американских баз 
в Японии.

Производство ЦСДФ.
«ЭСТАФЕТА СОЛИДАРНОСТИ»

Фильм посвящен международным фестивалям 
молодежи, продемонстрировавшим стре.млеяие 
юности мира бороться за светлые идеалы челове
чества.

Производство ЦСДФ.
«РЕСПУБЛИКА ЧАД»

О свободном .африканском государстве, восемь 
лег назад свергнувшем французский колониальный 
режим.

Производство Свердловской киностудии.
ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО 

ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ.

М'

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

футбольная сборная -  69
Семь шовобра'нцев сбор»- 

ной СССР По футболу на
звал 19 декабря ее старший 
тренер Г. Качалин коррес
понденту ТАСС А. Перепе
лице. Это в основном моло
дые игроки, которые совсем 
недавно начали выступать в 
классе «А»; Р . . Дзодзуашвн- 
ли из тбилисского «Дина
мо», ему 23 гбда, В. Лысен
ко («Черноморец», 22), 
В. Смирнов и В. Зыков 
(«Динамо», Москва, 21 и 24 
года), В. Сахаров («Динамо», 
Минск, 21), Н. Киселев' 
(«Спартак», 22), А. Чумаков 
(«Торпедо», Москва, 20 

лет).
Остальные двадца1ть игро

ков, призванных под флаг 
сборной СССР, широко из
вестны: вратари Е. Рудаков, 
Ю. Пшеничников и Ю. Дег
тярев, защитники В. Афо
нин, В. Пономарев, Ю. Исто
мин, А. Шестернев, В. Кап- 
личный, М. Хурцилава и 
Г. Янец, полузащитники

В. Мунгян, В. Амбарцумян,
B. Аничкин, нападающие
C. Метревели, Б. А^ураи- 
мов, В. Хмельницкий, 
А. Бышовец, М. Гершко
вич, В. Козлов и . А. Пузач.

В 1969 году сборная 
СССР По футболу, кая со
общил Качалин, проведет 
около двадцати игр, :'две из 
«их с советскими команда
ми, четырнадцать с зару
бежными кома!Ндами . и на
циональными -сборными, че
тыре отборочных встречи 
чемпионата; мира. -27 июня, 
например, она будет играть 
с командой ГДР, 6 августа 
со сборной Швеции, 24 
сентября с футболистами 
Югославии. Отборочные 
встречи чемпионата- мира 
назначены на такие сроки; 
с командой Северной Ирлан
дии—10 сентября в Белфас
те и 22 октября в Москве, 
со сборной Турции — 15 ок
тября в Москве и 16 ноября 
в Стамбуле. (ТАСС).

У С П Е Х  Б О РЦ О В «Н И ВЫ »
В г . Ч ебоксары  зако н ч и ли сь  

п яти д н евн ы е  соревнования 
на первенство  Р С Ф С Р  по к л а с 
сической  борьбе среди двадц а
ти ком анд се л ьск о хо зяй ств е н 
н ы х  те хн и ку м о в . Ком анда 
спор тивно го  клуб а  Том ского  
с е л ь хо зте хн и к у м а  «Н ива» .за
няла  тр е ть е  призовое м есто . 
Э то  — несом ненны й у с п е х

команды  те х н и к у м а , впервые 
принявш ей уч асти е  в первен
стве  России  и, конечно, ее 
во сп и тателей .

Г. полынския. .

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

‘ Вы можете выиграть ^
5 .0 0 0  рублей

30 декабря 1968 года в г. Москве состоится 20-й 
тираж выигрышей по Государственному 3-процент
ному внутреннему выигрышному займу 1966 года- 
По займу ежегодно проводпгся восемь титажей 
выигрышей — 15 февраля, 30 марта, 15 мая, 30 

S июня. 15 августа, 30 сентября, 15 ноября и 30 де- 
» кабря;
S В тираже на выпущенные в обращение 23-го раз- 
S ряда займа разыгрываются 216.200 выигрышей па 
S общую сумму 11.788.880 рублей, в том числе 46 
0  выигрышей по 5.000 рублей, 115 выигрышей по 
0  2.500 рублей, 460 выигрышей по 1-.000 рублей,
^ 2.507 выигрышей по 500 рублей, 17.250 выигрышей
Я по 100 рублей и 195.822 выигрыша по 40 рублей
S на облигацию основно-го достоинства 20 рублей (по
S облигации достоинством 10 рублей выплачивает-
н ся половина, выигрыша)-
Ь Вероятность выигрыша по облигациям займа уве-
0  личивается с каждым тиражом, поскольку ко.личе-
я Ство выигрышей, разыгрьфаемых в тиражах, ос- 
Я тается неизменным до конца срока займа, а выиг- к
S равшие облигации погашаются при выплате выиг- |
S рышей и в дальнейших тиражах не участвуют. S
я ’ Облигации займа свободно продаются и покупа. Я 
Я югся сберегательными кассами. Я
S ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ 3-ПРОЦЕНТ- |
1 НОГО ЗАЙМА! ^

Ш ■Ш,

ПРАВИЛА ПОЖАРНОЙ
у с т р о й с т в е  И 

п р о в е д е н и и  н о в о г о д н и х  е л о к .
.Елка устанавливается- на устойчивой ' под-' 

ставке вдали от дриборскв отопления'. Освеще
ние елки разреша:ется только электрйческн.ми' 

-гирляндами- заводрк'ого изготовлений. ’ При 
отсутствии ■ в помещении электрического' све-- ■ 
та елка .проводигся в дневное время. Поме- 

' щение, в котором проводится елка, необхОди-- 
МО' обеспечить первичными оредствам.и ,пожа-'- 

: рбтушения. В общественных , помещениях 
елка устанавл;ивается не выше второго этажа. 
Из помещения должно быть не менее ' двух 
выходов. На установку елки в общественных ■ 
зданиях необходимо получить ' разрешение 'в 
пожарной охране - ■

ВОСПРЕЩАЕТСЯ:
освещать елки свечами, украшать их иг

рушками из целлулоидных и других легко
воспламеняющихся материалов, устраивать 
фейерверки и-зажигать бенгальские огни, ук
рашать елку ватой и марлей, не пропитанны- 
, ми огнезащитным составом, и устанавливать 
ее в проходах.

Ответственистть за соблюдение противо
пожарных правил' при проведении новогодних 
елок возлагается на руководителей пред-' 
приятий и учреждений.
ОПО УВД т о м с к о г о  ОБЛИСПОЛКОМА. 
ОБЛАСТНОЕ ДОБРОВОЛЬНОЕ ПОЖАР
НОЕ ОБЩЕСТВО.

Г

К

V
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